

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

El tribunal de la causa por las responsabilidades de la Dictadura dictó ayer sentencia.

Las penas se detallan en la sección telegráfica de esta edición.

Año XII.—Núm. 3.574

Palma de Mallorca.—Sábado 3 de Diciembre de 1932

Precio: 10 céntimos

NUESTROS COLABORADORES

El porvenir de la aviación

Es para nosotros motivo de especial satisfacción poder ofrecer hoy a nuestros lectores este artículo de nuestra colaboradora la célebre aviadora inglesa Any Johnson, que acaba de realizar una nueva y formidable hazaña cubriendo en arriesgado vuelo sobre el Continente Negro, completamente sola, la enorme distancia Inglaterra-El Cabo en cuatro días, superando en más de siete horas la marca de velocidad y resistencia establecida por su propio marido, el famoso aviador J. Mollison.—(N. de la R.)

Mi apasionado interés por la aviación no ha hecho sino aumentar en estos últimos tiempos. Una de las razones principales para ello es que estoy convencida de que nos hallamos en vísperas de acontecimientos importantes y de gran alcance para el desenvolvimiento de la aviación civil; y, como es natural, quiero por mi parte contribuir en la medida de mis fuerzas a fomentar lo que podríamos llamar la aviación práctica de transporte, distinta desde luego de las hazañas deportivas y de la superación de «records». Los servicios aéreos en líneas regulares están llamados a desempeñar un papel importantísimo para la mayor aproximación de las diversas naciones que constituyen el Imperio británico, y también de todos los países del mundo.

Asimismo estoy convencida de que nuestra labor como promotores y exploradores, que ha consistido en realizar vuelos sensacionales a larga distancia, ha dejado casi de ser necesaria. Los vuelos solitarios a través del mundo han logrado su objeto, que fué el de mostrar al gran público lo que puede hacerse. Han dado la prueba de la eficiencia maravillosa de los aparatos modernos—especialmente, añadiré por mi parte, la de los aviones de construcción inglesa—y demostrado al mundo que no faltan pilotos capaces de sacar el debido partido de los esfuerzos y progresos realizados por los ingenieros constructores.

El problema inmediato de la aviación a larga distancia no es cuestión de superar «records», sino de establecer servicios que aseguren el transporte rápido de pasajeros y correos sobre grandes distancias con un amplio margen de seguridad personal, y también con la suficiente certeza de que los vuelos se han de realizar con toda regularidad y en el tiempo fijado. Los progresos realizados hasta la fecha en este sentido son muy alentadores, pero no hemos llegado todavía a la etapa en que el servicio de correo aéreo a El Cabo, pongamos por ejemplo, pueda establecerse con la seguridad de que ha de llegar a hora fija o hasta sin retraso considerable. Y el ideal a que debemos apuntar es que los correos aéreos lleguen a su destino con perfecta puntualidad.

Los progresos que ya se han logrado en esta dirección han sido facilitados enormemente por el invento del «piloto automático». Este invento ha alcanzado ya tal grado de perfección que el piloto humano puede dejar su asiento para comer con toda comodidad, mientras el aparato continúa con toda estabilidad su curso sin apartarse del rumbo.

Pero paralelamente con el progreso que se va realizando en la construcción y navegación aérea hay que introducir grandes adelantos en la organización de tierra. Es preciso establecer puestos de control radiotelegráfico entre los aeródromos que se hallan muy separados. Deben mejorarse las señales en tierra para que puedan distinguirse fácilmente desde el aire. Hay que identificar las poblaciones con signos o números registrados en un código, que el navegante aéreo pueda leer desde su altura normal; como hay que establecer aeródromos y terrenos de aterrizaje auxiliares a lo largo de la ruta, de tal modo que un piloto pue-

da efectuar reparaciones en caso necesario sin tener que enviar un auto a trescientos kilómetros de distancia para traer a mecánicos especializados.

Todo el mundo se da hoy cuenta de la importancia de una técnica perfeccionada de navegación aérea, unida a un servicio de tierra adecuado y eficiente. Hay que tener en cuenta, en efecto, que el establecimiento de líneas fijas a larga distancia exige como punto esencial los vuelos nocturnos. El valor del transporte aéreo como medio de ahorrar tiempo quedaría casi eliminado si hubieran de limitarse los vuelos a las horas de luz diurna.

He aquí, brevemente resumido, el problema de los transportes aéreos hoy día. Es cuestión de organización y en modo alguno de valor para la aventura. No se trata de arrojo para correr riesgos, sino de eliminar los riesgos en todo lo posible.

En realidad, los vuelos a larga distancia no han constituido nunca una ocupación divertida, descuidada, entregada a la casualidad. Mi experiencia personal me ha demostrado cuán necesaria era la preparación más cuidadosa y hasta minuciosa del menor

detalle. Ya sé que hay mucha gente que todavía cree que se me ocurrió de repente, un buen día, volar hasta Australia, y que subí a un aeroplano y realicé mi deseo. Me explico perfectamente cómo se difunden estas fantasías acerca de grandes empresas llevadas a cabo por mera suerte o arrojo, a la buena ventura, pues cuando yo misma fui por primera vez al aeródromo tenía la cabeza llena de ensueños de hazañas maravillosas así logradas. Pero mis ensueños chocaron bien pronto con la prosaica realidad cuando me pusieron a barrer y limpiar los hangares durante quince días, tras lo cual tuve que hacer dos años de aprendizaje como cualquier mecánico.

Sin embargo no perdí el buen humor ni las esperanzas, pues me di cuenta enseguida de que todo ello era parte de la preparación necesaria para lograr eficiencia como aviadora; y mi entusiasmo me llevó a realizar vuelos de práctica por las tardes, después de mi jornada diaria en los talleres, y a asistir a las clases en que estudié la navegación. Tales trabajos de zapa son los que hicieron posibles mis vuelos a Australia, al Extremo Oriente, y ahora a El Cabo. La confianza en mí misma que les debo, que saqué de esa preparación, fué mi mejor protección contra la opinión adversa de las gentes que me creían loca al hablarles de mi proyectado vuelo al otro extremo del planeta. Alenté ese aprendizaje mi determinación de realizar mi plan con firme constancia, y sin ello no hubiera puesto en la cabecera de mi cama este lema: «Convénete de que puedes hacer una cosa, y la harás.»

Amy JOHNSON (de Mollison)
«Recordwoman» del vuelo Inglaterra-El Cabo
Prohibida la reproducción.

VIDA LITERARIA Y ARTISTICA

Las nuevas ediciones Morata

El prestigioso editor don Javier Morata, de quien ya tenemos proclamado ser uno de los más conscientes y animosos de España, que en contados años ha creado un catálogo formidable que denota no solo una admirable orientación, sino los mayores arreos, dado el número y la importancia de sus ediciones, prosigue ahora con grandes bríos la producción, incrementando las colecciones o bibliotecas que ya contaba, y acometiendo la edición de la labor de nuevos autores de renombre. En las últimas semanas hemos recibido varias de esas interesantísimas publicaciones de varia índole científica, que aquí nos complace reseñar.

Recientes adquisiciones en Quiromioterapia, por G. N. Findlay, y Recientes adquisiciones en Profilaxis, por J. F. C. Harlam, son dos admirables volúmenes con que acrece la serie integrada ya por casi una veintena de ellos, en la que, como el título genérico denota, se expone, por grandes autoridades médicas de todos los países, la serie de avances conseguidos en las diversas ramas de la ciencia del curar. Trátase de libros que juntan a la modernidad de su método de investigación personal por renombrados especialistas, la atrayente factura, pues están impresos con acuidad, cuentan muchas ilustraciones y su encuadernación es sobria y elegante. Verdaderos vademécums de las especialidades respectivas, tanto el relativo a la Quiromioterapia como el atinente a la Profilaxis aparecen agrupando los conocimientos logrados en las mismas de una manera regular que facilita su comprensión y su búsqueda alfabética. El primero, cuyo autor, ya nombrado, pertenece al Wellcome Bureau of Scientific Research de Londres, cuenta un gran prólogo del Director de dicho centro científico, C. M. Wenyon, en el que se expone, de una manera sintética y clarísima, la importancia de la Quiromioterapia y su papel en la Medicina moderna. Traducido directamente del inglés por G. Baquero Gil, médico ayudante del Hospital Nacional de Enfermedades Infecciosas, de Madrid, ofrece atrayente interés, no sólo para el profesional, sino hasta para el mero aficionado que, por propia curiosidad utilitaria, desee imponerse en

los modernos progresos terapéuticos. El autor del segundo volumen nombrado, o sea el de la Profilaxis, tiene entre otros cargos, el de Director asistente de la Oficina de Higiene y Enfermedades Tropicales de Inglaterra, quien ha sido ayudado por el Profesor de Dietética en la Universidad de Londres, S. J. Cowell, M. N., autor del capítulo sobre vitaminas que la obra ofrece, todo ello traducido de la última edición inglesa por el Dr. Enrique Jaso, médico puericultor de Madrid.

Fisico-Química Fisiológica, por A. Oriol Anguera, es otra de las importantes novedades científicas de referencia, obra de indispensable conocimiento y consulta para el médico práctico, pues aborda ininidad de temas y aspectos relacionados con la práctica profesional. El sabio Dr. Hernando, catedrático de la Facultad de Medicina de Madrid, pondera en el prólogo puesto a la obra la importancia de ésta, y como por su modernidad y amplitud al exponer ininidad de cuestiones físicas y químicas que son, realmente, básicas para el médico, resulta un libro de la máxima importancia para la explicación y dominio de tantos y tantos problemas de Fisiología, Patología y Terapéutica. He aquí la rotulación de sus capítulos, que por sí solo proclama el poder de investigación a que nos referimos: Discontinuidad material. Aparente continuidad material. Propiedades del estado líquido. Soluciones. Soluciones moleculares verdaderas. Soluciones electrolíticas. Soluciones coloidales. Soluciones coloidales y cristaloides a un tiempo. Fenómenos de membrana. Fotoquímica, y Resolución de fórmula general. Al final de sus seiscientas páginas de texto—ilustradas con 222 figuras—ofrece un completísimo Índice alfabético que facilita por manera notable la búsqueda de temas o materias y autores comprendidos en esta gran obra.

Fertilidad y esterilidad en el matrimonio es la nueva obra del sabio holandés Th. H. Van de Valde, Ex-Director de la Clínica Ginecológica de Harlem, que acaba de publicar la casa editorial de referencia, la cual dió antes la titulada *El matrimonio perfecto*, de la que escribimos una glosa encomiástica hace más de un

año. Trátase de una de las más sugestivas creaciones de dicho autor, sin duda alguna la primera autoridad de la materia en cuestión, como lo prueba el hecho de que no sólo en su país, sino en todos los demás a cuyos idiomas respectivos tradujéronse sus obras, éstas obtuvieron éxito sin precedente. A acogida tan singular no se sustrae España, en donde aquellas destacan ahora por el modo ejemplar como afrontan el estudio del problema sexual, asentado sobre bases científicas, emanadas del sereno método experimental. Puede decirse que en las quinientas páginas de esta gran obra nada escapa a la exposición de cuanto derivase del rótulo de la misma, exposición brillante, trazada con el dominio ejemplar y perfecta consciencia de su cometido. En los primeros capítulos Van de Valde afronta la exégesis personal en punto a la actitud frente a las consideraciones éticas y teológicas, a la importancia del problema para la sociedad humana, las razas y los pueblos, y también al sentido del mismo desde el punto de vista individual.

La esencia del Psicoanálisis, por César Camargo, es el otro libro recientemente lanzado por la casa editorial Morata que hemos recibido, constitutivo de un admirable examen crítico de las doctrinas y métodos del sabio profesor austriaco S. Freud, quien, como es sabido, pasa por creador del llamado Psicoanálisis. En España, donde puede decirse que hasta hace bien poco no han encontrado estas obras franca acogida, reviste trascendental importancia que existan escritores especializados tan conscientes, tan preparados como el autor del libro a que aquí nos referimos, autor que puede decirse encarna la máxima autoridad en punto a la exposición didáctica de la materia con entero sentido enjuiciador de la misma, por virtud del cual ofrece el resultado de sus investigaciones prácticas libres del lastre que aparece en otros escritores análogos, extranjeros y españoles. Creación que constituye un admirable tributo a la investigación de este curioso e importantísimo aspecto de las ciencias psíquicas, a la vez que verdadero manual divulgador de la enseñanza del mismo. La esencia del Psicoanálisis ha de encontrar en considerable sector de público una acogida entusiasta.

ANGEL DOTOR

Política internacional

El tratado franco-ruso

En el pacto de no agresión suscrito entre Francia y Rusia, habrán de considerarse tres aspectos, si ha de ser juzgado serenamente; el acto en sí mismo; su contenido; y el espíritu de su aplicación.

El pacto, dicen unos es oportuno, por cuanto Francia en su ardiente amor a la paz, considera conveniente todo compromiso que la consolide y el tratado actual es más interesante, por referirse a un pueblo de unos 160 millones de habitantes, que por resentimientos con Francia, o por concomitancias diplomáticas con Alemania e Italia, podría llegar a ser una amenaza para la paz, al propio tiempo que un peligro para Francia, por lo cual, existe un interés primordial, en desdorar esta Triple Alianza, afirmando y garantizando la reciprocidad de sentimientos pacíficos de ambas naciones contratantes. Otros en cambio, consideran que el nuevo acuerdo no mejorará en nada la situación actual, que no garantiza en nada el porvenir, pues cabe que los bolcheviquis, consideren como un pedazo de papel, los compromisos contraídos con los Estados burgueses. Nos parece exagerado este punto, pues en razón a la oportunidad creemos, que siempre existe, para garantizar la paz. Todo depende del texto del tratado.

Basta según unos, leer el artículo 4.º del instrumento suscrito para convencerse, de que constituye un éxito para la U. R. S. S., pues según expresa «las Altas partes contratantes se comprometen a no participar en ninguna entente internacional que tienda a prohibir la compra o venta de mercancías, o impida el cobro de créditos a la otra parte, ni se tome medida alguna que tenga por objeto excluir aquella, de toda participación en su comercio exterior», sobre lo que la prensa oficiosa de París apoya la garantía que dice se ofrece al comercio francés, de toda exclusión general por la U. R. S. S.

No se considera empero que podría llegar el día, en que todos los países amenazados por la acción bolcheviqui reconozcan, que es necesario concertarse y obrar de común acuerdo, y entonces Francia no podría participar a tal unión internacional, por prohibírselo el artículo ci-

NUESTROS COLABORADORES

New-York

A primera vista parece una blasfemia la frase que tenemos ante los ojos: «al lado de esto (esto es New-York) París es un villorrio». El Louvre, Notre Dame, el Hotel de Ville... Casi no se acierta a citar monumentos: la imaginación naufraga entre tantas reliquias. Y si de los monumentos pasamos a las figuras, cuantos nombres ilustres, que sería ininterrompida de artistas y pensadores de Pascal a Bergson, de Rabelais a Marcel Proust.

Pero, cuando se ha consignado todo esto, que ha hecho de París la capitalidad de Europa, nos place considerar el problema bajo otro punto de vista. Porque nosotros sabemos perfectamente que Notre Dame es más artística que cualquier cine neoyorquino, y como lo sabemos hace tanto tiempo, ocurre que esa verdad empieza a aburrirnos y es hora ya de buscar—por otros caminos—otras verdades que nos expliquen la frase apuntada al principio.

Porque es mucha la gente, y no precisamente la más inculta, que después de haber admirado diez minutos Notre Dame se pasa dos horas en un cine de esos de tipo neoyorquino, como son muchos los que, al terminar un soneto acerca de la elegancia de Cecilia Sorel acuden ilusionados a una cita con una modistilla de dieciocho años. ¿A qué obedecer tal perversión?

A nuestro juicio, ello obedece sencillamente a que el cine y la modistilla son una actualidad, y lo otro es una arqueología. Todo organismo que no se halle extraviado por la neurastenia o por la pseudocultura tiende y ha tendido siempre a vivir su vida. Recientemente un escritor mallorquín, que se disgusta al ver como en Mallorca se multiplican los bares y los hoteles, que acabarán con el carácter de la isla, abogaba para que se constituyera la asociación de los amigos del molino. Dicha asociación tendría por objeto subvencionar a los molineros para que siguieran moliendo como hace cien años. El articulista creía dar con ello una prueba de su delicada sensibilidad y de su temperamento poético. La daba en realidad de todo lo contrario. Porque un verdadero poeta no necesita adormecerse con la morfina del pasado, sino que es capaz de captar la poesía de lo que le

rodea. Emilio Zola no necesitó pedir al Ayuntamiento de París que demoliera los mercados centrales: prefirió proyectar sobre ellos, sobre su prosa de construcción moderna y utilitaria, la poesía de su genio y escribió *El Vientre de París*.

Hablarán, pues, contra la prosa de New-York los que no acierten a extraer de sus rascacielos, sus fiebres y su movimiento vertiginoso todo el profundo sentido actual y vivo de poesía que se encierra en ellos; los que no comprendan que la civilización del siglo—equivocada o no—es, ante todo, un problema de técnica; que un Bergson o un Proust acaso importan menos (dentro de nuestro mopo de vivir) que un film o un aparato de Rayos X... En todas las épocas han existido temperamentos así, ciegos para captar la gracia transeunte y nueva que les rodea. El individuo que hoy adora el quinqué de petróleo, hace cuarenta años hubiera abominado de él como de un prosaísmo, y hubiera dedicado sus cantos al velón de aceite. Sabemos, pues, que esos tipos de individuo no quieren el pretérito por ser el mejor, sino por ser pretérito. A nuestro juicio lo lógico fuera lo contrario: amar el presente—el fatal e ineludible e inescamoteable presente—dedicándole nuestros desvelos y nuestro afán de perfección, por el solo hecho de ser presente.

Y bajo ese aspecto... existen en el histórico París demasiadas casas sin ascensor, demasiados cafés mugrientos, demasiada patina en las mansardas del barrio latino, para asegurar que en tales parajes los relojes marchan a la hora actual. Indudablemente París—Europa—debe de dar, desde América, la impresión de una hermosa señora que bizquea horriblemente: por un lado no acierta a olvidar los cadáveres de su pasado y por otro quisiera sonreír, bañarse, tener coches de última marca, bailar el fox... Esas ruinas de San Germain des Prés, esas ruinas medioevales entre el bullicio y el aire lleno de gasolina del boulevard. Esas tiendas de antigüedades donde tantos matrimonios jóvenes compran sillones artísticos, cubiertos por la roña del pasado. Esos autobuses rojos y verdes que dicen *Montmartre, Batignolles...* cruzando por la plaza de París, Notre Dame!

LORENZO VILLALONGA

tado. Además el artículo 5.º obliga a Francia a expulsar a los rusos que tratan de organizarse militarmente para combatir el bolcheviquismo, lo cual se presta a toda clase de reclamaciones y persecuciones, contra los refugiados, siendo risible la contrapartida, por la cual, los soviets se comprometen a no permitir se atente contra el territorio y régimen político social del territorio francés.

Los que opinan en contra de lo expuesto, afirman que el pacto siempre recíproco, asegura no solo al territorio nacional y colonial, sino que el de los aliados, salvaguardando Francia de todos sus derechos como miembro de la S. de N. Además referente a sus aliados; Polonia firmó un pacto parecido. Rumania está protegida por el pacto Briand-Kellogg; y el pacto franco-ruso contiene también una declaración especial por la cual la U. R. S. S. renueva sus compromisos de no recurrir a las armas para la cuestión de la Besarabia.

Claro está que en este punto las discrepancias entre los que opinan en uno y otro sentido son profundas y difíciles de compaginar, pero desde luego parecemos algo aventurado el texto que posiblemente cree algún conflicto, que podría ser lamentable.

Seguramente dicen los partidarios del pacto, que de imponerse su espíritu conciliatorio, podría ser la iniciación de nuevos compromisos favorables a ambos Estados. Claro que todo depende, de la prudencia como se apliquen sus cláusulas. Si la U. R. S. S. no mantiene sus compromisos, entonces podría denunciarse el pacto, fracasando las ilusiones en el basados.

Peró la U. R. S. S. tiene seguramente como todos interés en vivir pacíficamente y además ha de tener intereses suplementarios, como el de tener las manos libres por el lado del Japón (la perspectiva de una guerra ruso-japonesa les lleva a ofrecer pactos de no agresión a los países europeos). Además, teme que una guerra victoriosa no pudiera instaurar una dictadura militar, y si fuere desgraciada derrumbará el régimen. Razones todas ellas si bien muy atinadas, combaten los contrarios al pacto franco-ruso afirmando que los acuerdos económicos vislumbrados

por Francia, serían funestos para la generalidad, aunque fuesen fructuosos para algunas colectividades. Asistiendo nuevamente al espectáculo, de que se favorezca a los enemigos. Pues la III Internacional que no se distingue de los soviets, basa su principal fuerza en la falta de habilidad de los que persigue.

Todo lo expuesto sobre este punto parece exagerado, pues si bien dudamos de la efectividad del propósito, no creemos que no sea sincero el espíritu del pacto, ni que esté falseado, por reservas mentales en ninguna de las partes.

N. B.

De la depresión económica mundial

Ya no son envidiables las minas de diamantes

Ninguna industria ha sido tan afectada por la depresión mundial como la industria del diamante. El ejemplo de la situación económica de una poderosa Compañía explotadora de grandes yacimientos de la preciosa piedra, nos lo confirma. La New Yagerfontein Mining and Exploration Company subsidiaria de la «De Beery Company» ha sufrido en el año económico que terminó el 31 de marzo último una pérdida de 45.821 libras esterlinas, después de reducir sus explotaciones en vista de que el año pasado había perdido 153.178 libras.

La venta de diamantes por esta Compañía bajó de 138.003 libras esterlinas a 93.809.

Como consecuencia de ello, esta entidad no paga dividendo desde 1929 y en marzo último no tenía en caja sino diez mil libras esterlinas. Actualmente tiene limitado su número personal técnico especializado al escaso número necesario para la conservación de la maquinaria y el número de obreros que trabajan en sus minas es reducidísimo.

Véase como ya no es negocio ni poseer minas de diamantes en otro tiempo tan ambicionadas.

EL DIA publica diariamente 8 páginas

INFORMACION LOCAL

Gobierno civil

Visitas

Anteayer recibió el Gobernador la visita del teniente coronel jefe de esta Comandancia de Artillería don Bartolomé Feliu, que se ha posesionado recientemente del mando de aquella dependencia militar.

Ayer devolvió el señor Manent la visita al comandante del submarino «C. 2», cuyo buque está realizando un crucero por el Mediterráneo y actualmente se halla en nuestro puerto.

Sanción por juego

El Gobernador ha impuesto multa de doscientas cincuenta pesetas al dueño de un café de Santany donde se jugaba a los prohibidos, ordenando, además, la clausura del local durante quince días.

Quedamos convencidos que la mejor pasta dentrifica es la MILADY

Tubo g. 1'40 Tubo p. 1'00

Municipales

Las oposiciones a empleados municipales

Ayer mañana, a la hora fijada, dieron comienzo, en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de esta provincia, las oposiciones para cubrir plazas de Oficiales terceros administrativos del Ayuntamiento de esta ciudad.

Constituían el Tribunal: Presidente: don Francisco de Sales Aguiló Forteza.

Vocales: El Teniente de Alcalde don Andrés Crespi; el Director de la Escuela de Comercio don Gregorio Crespo y el Teniente de Alcalde don Luis Ferrer Arbana.

Secretario: el Oficial 1.º administrativo don Bernardo Palmer.

Se procedió al llamamiento de los opositores, habiéndose presentado 55 de los sesenta y dos que habían solicitado tomar parte en dichos ejercicios.

Justificó su ausencia, arregladamente a lo prevenido en la condición 7.ª de las publicadas en el edicto inserto en el «Boletín Oficial» de esta provincia, número 10.265, el opositor don Pedro Munar Llabrés.

Después de algunas advertencias de la presidencia se procedió al sorteo de los temas, habiendo corrido a los números 16, 26 y 47, concediéndose un plazo de cuatro horas para desarrollar dichos temas, de diez de la mañana a las dos de la tarde, a cuya hora se dió por terminado el acto presentando sus trabajos los opositores que no lo habían hecho antes.

Para conocimiento de quienes pueda interesar, se hace público que el sábado, a la hora 12 de su mañana, se constituirá de nuevo dicho Tribunal, en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento, con el fin de que den lectura a los trabajos desarrollados en el ejercicio de ayer, los opositores a quienes por el orden de presentación de sus solicitudes han correspondido los números 1 al once inclusive.

Los automóviles importados

El Jefe de la Administración principal de Aduanas de la provincia de Baleares ha dado cuenta al Alcalde de una Orden del Ministerio, inserta en la Gaceta de 18 de octubre último, figurando, entre otros, el siguiente apartado:

«Que se conceda un plazo de tres meses, a contar desde la fecha de la presente Orden, para que pueda legalizarse, mediante el pago de derechos, la situación de los automóviles y vehículos de tracción mecánica que se hayan importado en España en régimen temporal sin reunir sus dueños las condiciones requeridas en los textos reglamentarios.»

Y con el fin de que, bien por no figurar registrados los nombres de las personas que han entrado por esta Aduana su coche, o bien por otra Aduana distinta, pudieran muchos de ellos quedarse por ignorancia incursos en el caso referido de la mencionada Orden, es por lo que la Alcaldía ruega a dichas personas que hubiesen importado coches automóviles o vehículos de tracción mecánica, en régimen de importación temporal, bien con triptico, pa-

se o carnet de pasaje en Aduanas, se personen en la Administración de la Aduana de Palma, a la mayor brevedad posible, en la inteligencia de que el plazo para legalizar la situación del coche, vence el día 18 de enero próximo.

El comercio de estupefacientes

El Alcalde en cumplimiento del ruego que se le formuló en la sesión del jueves, visitó al Gobernador civil de la provincia, don Juan Manent, interesándole la máxima energía en la persecución del comercio ilícito de estupefacientes.

El señor Manent le contestó que desde hace tiempo dedica preferente atención al asunto y que sin embargo ante los ruegos transmitidos por el Alcalde, acentuará las medidas adoptadas en la materia.

Presentación

Interesa se presente a la mayor brevedad posible en el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento el recluta Francisco Sánchez, del alistamiento de Lorca.

LOS QUE SE VAN

Amadeo Vives

Ha desaparecido un gran músico español Amadeo Vives que acaba de fallecer en Madrid, había nacido en Cobaitó (Barcelona en 1871) contando solo 61 años, por lo que se podía esperar de él días de gloria para la música española.

Es enorme la labor musical de Amadeo Vives, quien dedicó su actividad principalmente, a la zarzuela y ópera, que empieza con el «Don Lucas del Cigarral», al que siguió una serie de obras, que con mayor o menor fortuna llenaron las carteleras de Teatros. Desde «Bohemios» fué concretándose su característica especial, que parecía haber alcanzado su plenitud con «Maruxa», obra que causó verdadera revolución, por su factura orquestal y el haber asociado a su inspiración la canción popular. Vino luego «Doña Francisquita», en la que ya apareció bien definida la actitud musical de Vives, de acudir al canto popular para basar su labor musical.

Claro que hoy se inicia por algunos críticos la teoría, de que el acudir con exceso al campo popular como base de inspiración, puede revelar pobreza de ingenio. Pero precisamente Vives, tiene bien demostrado que la inspiración nacía espontánea en su espíritu, y que poseía una técnica muy sólida para adornarla con brillante armonización, y un perfecto conocimiento de la orquestación para sin giros estrafños ni audacias violentas, darle la adecuada fastuosidad. No fué de los que con movimientos exagerados o rampones, buscan la popularidad.

En una palabra, fué Vives un músico que dentro de su posición, alcanzó un brillante puesto entre los compositores del género teatral, que dieron gloria a la lírica nacional.

Descanse en paz el ilustre maestro, que tanto laboró por el arte pátrico.

B.

Instalaciones Eléctricas

ajustadas al nuevo reglamento

CASA CABOT

Plaza Libertad, 6 y 9 (Borne)

DEL CARNET

La numerosa concurrencia que asistió ayer mañana a la conducción del cadáver del malogrado perito mercantil don Bartolomé Gumbau Font puso de relieve la profunda estima y consideración de que gozaba éste y las extensas relaciones de la familia Gumbau.

Centenares de personas de todas las clases sociales desfilaron por la casa mortuoria para expresar al padre del aprovechado y estudioso joven su pesar por la muerte del que les ha sido arrebatado en el umbral de la alegría de la vida.

Hizo acto de presencia la casi totalidad de los alumnos de la Escuela de Comercio, condiscípulos del finado.

A la familia de éste, y de modo particular a su padre nuestro amigo don Francisco, reiteramos la expresión de nuestra condolencia.



Quizás ayer, cuando sintió los primeros síntomas de coriza, hubiese podido evitar este resfriado con sólo 2 tabletas de Aspirina. Hoy ya es demasiado tarde y tiene que guardar cama y acudir a la Aspirina para aliviarse de este molesto resfriado.

A causa de repentino ataque sufrido en la madrugada de ayer, se encuentra en estado de gravedad, nuestro amigo el ex-alcalde de Palma y concejal de este Ayuntamiento don Francisco Villalonga Fabregues. Deseamos al enfermo pronto alivio y completo restablecimiento.

Ayer mañana llegaron de Barcelona el Abogado don Antonio Pou, el Inspector de la Transmediterránea don Antonio Tomás, don Francisco Fernández, don Jorge Guillem, don Antonio Llinás, don Francisco Gros y don Guillermo Llaen.

Para Ibiza y Alicante salieron ayer don Casimiro Mestres, don César Ganusas y don Gaspar Moner.

Anoche embarcaron para Barcelona don Juan Juan, don Alfredo Muller, don José Blay, don Antonio Vila, don Narciso Carbonell y don Juan Perelló.

Asmáticos

Dr. Roglá
Sindicato, 124

PROGRAMA PARA HOY

Para los radioyentes

Radio Barcelona EAJ 1 (349 metros, 20 Kw., 859 kilociclos). — Radio Catalana, EAJ 13 (288 metros, 20 Kw., 1.119 kilociclos)

7,15: Sesión de cultura física, por radio.

7,30 a 8,00: «La Palabra» (diario hablado de Radio Barcelona): Primera edición.

8,00: Sesión de cultura física, por radio.

8,15 a 8,45: Segunda edición.

11,00: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Parte meteorológico radiotelegráfico para las líneas aéreas.

11,15: Transmisión telefotográfica de la carta del tiempo.

13,00: Programa de discos selectos.

14,00: Información teatral y cartelera. Continuación del programa de discos selectos.

14,00: Cartelera cinematográfica. El sexteto de Radio Barcelona interpretará: Actualidades musicales (números escogidos entre los últimos éxitos). A continuación: «Paganini» (fragmentos), F. Lehar; «La pastorela» (canto a Castilla), Luna y Moreno Torroba; «Nostalgia», A. Planás; «Alma andaluza», Mariani; «Sevilla» Albéniz; «El mal de amores» (fragmentos), J. Serrano.

14,40: Bolsa del Trabajo de EAJ uno.

15,00: Sesión de radio beneficencia organizada exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España con discos escogidos.

15,30: El micrófono para todo (sección dedicada a los suscriptores que con aficiones literarias, musicales o de recitación quieren actuar ante el micrófono de Radio Barcelona).

16,30: Fin de la emisión.

18,00: Sección infantil. Sesión en el Teatro del Centre Automista de Dependents del Comerç i de la Indústria, Rambla Santa Mónica, 25, con asistencia de niños y niñas, al-

gunos de los cuales actuarán ante el micrófono, recitando poesías y trabajos de prosa, interpretando piezas teatrales, cantando, tocando instrumentos, etc. Exhibición de números de variedades. El popular Toresky tendrá a su cargo números cómicos.

Cancierto por el trio de Radio Barcelona y proyección de películas cómicas. «Córdoba», E. Fusté; «Bohemios» (selección), A. Vives; «Rejas y flores» (danza andaluza), Dotras Vila; «Bolero», Bretón.

19,30: Programa del Radioyente (discos a petición de señores suscriptores de Radio Barcelona). Noticias de Prensa.

21,00: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Cotizaciones de mercancías, valores y agodones.

21,10: La orquesta de Radio Barcelona interpretará: «Semiramis» (obertura), G. Rossini; «Etuncelles» (vales), Waldteufel; «Pres de berceau», M. Moszkovsky; «El reloj y las figuras de porcelana», Keteibey; «Pavane pour une infante défunte», Ravel; «El profeta» (marcha), Meyerber.

Recitación de poesías por el actor José Soler.

21,30: Programa Regional. (Véase programa de Madrid).

PARA MAÑANA

Velada familiar en la «Asistencia Palmesana»

Hemos recibido la siguiente nota: «El próximo domingo día 4 a las 9:30 noche, celebrará esta Sociedad una gran velada familiar esperando se que como las celebradas últimamente se verá concurridísima.

La Orquesta «Palmesana Jazz» está ensayando una serie de bailes modernísimos que con su peculiar acierto y agrado de los socios amantes del danceo, amenizará en dicha velada.

Al hacerse pública la celebración de esta otra fiesta, al final de la celebrada el domingo día 22, fué recibida con muestras de satisfacción, por lo que es de esperar será un nuevo éxito a apuntarse la Comisión de Festejos de la citada Sociedad.»

No es más caro... El más limpio y mejor Arroz «SOS»

POLITICA

Centro Republicano Federal, (Sans II)

Este Centro convoca a todos sus afiliados a la Junta general extraordinaria que tendrá lugar el sábado día 3 a las 8 y media noche, para tratar asuntos de suma importancia política cuyos asuntos y resoluciones han de ser expuestos a la asamblea provincial del partido, que tendrá lugar el próximo domingo día 4.

Dada la importancia del asunto se encarece la asistencia de todos sus afiliados.

Por acuerdo de la J. D. El Secretario, Pedro Comas.

Partido Socialista Independiente.—Café de Fraternidad

Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

«Reina mucho entusiasmo por el

Café de Compañerismo que tendrá lugar el próximo domingo 4 del corriente, a las cuatro de la tarde.

Dicho acto tendrá lugar en el espléndido Hotel del Ferrocarril. El carácter de dicho acto es el de patentizar la adhesión leal y entusiasta de todos los componentes del P. S. I. en la magnífica labor que realiza su minoría en el Ayuntamiento.

Para dicho acto se expenden tickets en el local social del Partido y en el Café C'Nadal.

Instalaciones Sanitarias

Bañeras, Waters, Bidets, etc.

Precios increíbles

CASA CABOT

Plaza Libertad, 6 y 9 (Borne)

TEATRALES

Lirico

Esta mañana habrán llegado procedentes de Barcelona 72 artistas que forman la Compañía de Opera Rusa de París que ha de actuar en este teatro y 20 profesores de orquesta del Sindicato Unico Catalán que, junto con los 24 de Palma han de integrar las masas orquestales.

La compañía, como ya hemos dicho, debutará esta noche a las nueve y cuarto, y para su presentación ha elegido el grandioso drama lirico en siete cuadros Boris Gudonov, considerada como una de las obras más completas del teatro ruso.

La obra será presentada con toda propiedad, tomando parte en ella las famosas masas corales rusas y dirigiendo la orquesta el notable maestro C. Llaviansky d'Agrenoff.

La breve temporada de ópera que empieza hoy promete resultar brillantísima, pues el público ha respondido a la grandiosidad del acontecimiento y es crecido el número de localidades que se han abonado. Todo hace esperar que el teatro se verá brillantísimo los cuatro días.

Al terminar la función habrá un servicio especial de tranvías para todas las líneas.

APERTURA DE CURSO

La Escuela de Enfermeras Sociales

Ayer se celebró la apertura de curso de la Escuela de Enfermeras Sociales de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros.

El acto, que estuvo concurridísimo, tuvo lugar en el local de la propia Escuela, Previsión, 15, principal, y fué presidido por don José Feliu, Consejero de la Caja de Pensiones; don Mariano Millán, Delegado General de la propia Caja en Baleares; la señorita Elena González, Delegada del «Instituto de la Mujer que trabaja», y los señores profesores de dicha Escuela, doctores Jiménez, Abrines, Casas, y don Jaime Sastre, Pbro.

Tras breves palabras del señor Millán, que justificó la ausencia del Director General de la Caja de Pensiones, don Francisco Moragas, y después de leerse el horario al que se han de ajustar las clases, quedó abierto el curso de 1932-33.

Las señoritas matriculadas hasta la fecha, para el presente curso, son 19.

EL TIEMPO

Telegramas recibidos

Alcudia 2 a las 9'30. — Viento O. fresco.—Mar rizada.—Cielo lluvioso.

Andraitx 2 a las 9'00.— Viento N. O. flojo.—Mar marejada.—Cielo acalajado.

Ibiza 2 a las 10'00. — Barómetro 763'0. — Termómetro 13'7.—Viento E. flojo.—Mar gruesa — Cielo lluvioso.

Vigla-Bajoli 2 a las 8. — Barómetro 757'0. — Termómetro 14'0.—Viento N. O. fresco.—Mar marejada. — Cielo nublado horizontes chubascos.

Grupo Mixto de Artillería n.º 1

Día 2 de Diciembre

Observaciones corregidas

Presión atmosférica 758'29 a las 7

h. 759'40 a las 13 h 760'35 a las 17 h

Temperatura 10'4 a las 7 h. 12'2 a 13 h. 9'06 a las 18 h.

Temperatura máxima 12'2 a las 13 h. 17'4 a las 18 h.

Temperatura mínima 9'00 a las 7 h.

Estado higrométrico 73'86 a las 7 h. 73'92 a 13 h. 83'91 a las 18 h.

Dirección del viento Norte a las 7 h. W. S. W. a las 13 h., N. N. E. a las 18 h.

Velocidad del viento Ventolina a las 7 h. Flojito a las 13 h. Nublado a las 18 h.

Estado del cielo: Casi despejado a las 7 h. Nublado a las 13 h. Nublado a las 18 h.

Estado del mar: Marejada tendida a las 7 h. Marejada tendida a las 13 h. Marejadilla tendida a las 18 h.

Advertisement for CINEMANIA featuring the Paramount Pictures logo and the text 'BORN TODAY'.

ALEGRE COMO NINGUNA...

CHISPEANTE COMO UNA COPA DE CHAMPAÑ...

Un espectáculo nuevo que a través de una técnica de última hora, nos conduce a una ininterrumpida serie de carcajadas

HILARIDAD DESBORDANTE!

Todo en la deliciosa cinta del célebre cómico de las gafas de celuloide

Advertisement for HAROLD LLOYD featuring a portrait of the actor and the text 'SECUNDADO POR LA BELLISIMA ESTRELLA Constance Cummings'.

Advertisement for ARCTURUS featuring a portrait of a man and the text '¿Por qué conservar ese maldito resfriado que le cansa y usted, cuando con la SOLUCIÓN PAUTAUBERGE puede usted verse libre de él al cabo de unos días?'.

Advertisement for ARCTURUS featuring a portrait of a man and the text 'Su radio es eficiente, la compra es de los más baratos. Si quiere un claro y brillante sonido, instale una radio ARCTURUS'.

TEATRO LIRICO Esta noche a las 9'15 Debut

Compañía de Opera Rusa de París

dirigida por Cirille Slaviansky D'Agrenoff

El grandioso drama lirico en 7 cuadros

BORIS GUDONOV

72 artistas

44 profesores de orquesta

Al terminar la función habrá un servicio especial de tranvías para todas las líneas

SUCESOS

Denuncias y servicios de la Guardia civil

La de Ibiza comunica que el 27 del actual terminó el arresto de 15 días impuesto por la autoridad gubernativa y debido a resultados insólitos de la multa de 250 pesetas por indebidamente de arma, el vecino de la misma Andrés Isern Cardona.

Puso en conocimiento del Juzgado de la Puebla, una denuncia que le formuló el vecino Miguel Crespi Serra, de que en los primeros meses del año en curso notó la falta de varios tablones de madera de la finca «Viña d'es Metges» estando enarado que Sebastián Mut Mieros estuvo allí para llevarse uno, resultando que éste se llevó un tablón ennegrandolo a su cuñado Juan Soler Serra ignorando, empero, fuera del Miguel Crespi.

Dió cuenta al Juzgado Municipal, de Marratxi, de una denuncia del vecino del Pont d'Inca Nicolás Aguilera Perelló diciendo que de una finca denominada «Ca'n Massot» del barrio de «Son Liátxe» le habían hurtado cinco almendros, un albaricoquero y un jaramujo, jóvenes valorados en unas 2'50 pesetas cada uno.

De las diligencias practicadas resultó que Nicolás Perelló Serra conculgó autor de la sustracción pero alegando ser propietario habiendo intervenido en el asunto una hermana de este llamada Margarita.

Por infracción del Reglamento de Circulación Urbana e Interurbana denunció distintos conductores de vehículo en Inca, Santa María y Binsalem.

Mordido por un perro

Un perro mordió a José Pascual, de 48 años, domiciliado en la calle de Catany, 17, produciéndole una herida contusa en la región inframalar izquierda.

Fué auxiliado en la casa de socorro.

Accidente del trabajo

Jorge Moisés, de 30 años, habitante en la calle de Pedro Llobera, 13, trabajando se produjo una contusión en el dedo pulgar de la mano izquierda.

En la casa de socorro fué asistido.

La Filadora

Abrigos, chaquetas, echarpes, resarás, corbatas y picles adornos.

DE HACIENDA

Libramientos al pago

Por el Delegado de Hacienda de esta provincia se ha dispuesto sean puestos al pago, el día 3 de Diciembre, los libramientos extendidos a nombre de los señores siguientes:

Depositario Pagador.
Ferrocarriles Mallorca.
Depósito Semeriales.
Don Angel Gregori.
Ferrocarril de Sóller.
Don Juan Calafat.
Don Fernando Ramirez.
Don Pedro A. Bernat.
Don José González.
Casa Beneficencia Palma.
Jefe Telégrafos.
Admor. Pral. Correos.
Jefe Comandancia Guardia Civil.
Don Julio Herrero.

Cuestiones obreras

Los carpinteros y las vacaciones

El Desarrollo y Arte, Sociedad de Obreros en Madera, domiciliada en la Casa del Pueblo, nos remite la siguiente nota:

«Esta Sociedad en Junta General convocada al efecto para tratar sobre vacaciones, tomó el acuerdo de publicar la siguiente interpretación del artículo 56, de la Ley de Contrato de Trabajo.

Todos los obreros y obreras dedicados en las Industrias de la Madera, que a partir de 21 de Noviembre del presente año, vayan cumpliendo doce meses trabajando con un mismo Patrono, tienen derecho a vacaciones hasta 21 de Noviembre del año 1933.

Los obreros y obreras dedicados a las Industrias antes mencionadas, que disfrutaron las vacaciones antes de 21 de Noviembre de 1932, entran en derecho de otras vacaciones a partir de 21 de Noviembre del año 1933.

Sobre nuevas disposiciones, esta fué la interpretación de los reunidos en la mencionada Junta General.

Palma 30 de Noviembre de 1932.

—La Junta Directiva.

Acto de controversia

Se ha cursado la siguiente hoja, cuya publicación se nos ruega:

«Trabajadores:

El eminente derrumbamiento del régimen capitalista, reclama por parte de todos los proletariados que como clase sienta ansias de transformación, la máxima capacitación revolucionaria y un cabal conocimiento de aquellos factores que dicen pugnar por la pronta renovación so-

cial. A este fin, pues, os convocamos al importante acto de controversia sobre el tema: «Principios, Finalidades y Táctica de la Confederación Nacional del Trabajo y del Partido Comunista Español» (S. E. I. C.) que tendrá lugar en el Teatro Balear el próximo domingo día 4, a las nueve y media de la mañana, donde hablarán por el Partido Comunista, José del Barrio e Hilario Arlandis y por la Confederación Nacional del Trabajo Vicente Pérez (Combina) y Arturo Parera.

Compañeros todos, no faltéis a tan importante acto ya que con vuestra presencia daréis pruebas de cultura sindical y patentizaréis una vez más las ansias de honda transformación social.

Por la Confederación Regional del Trabajo de Baleares, *El Comité.*— Por el Partido Comunista Español (S. E. I. C.), *El Comité.*»

Almacenes Casa Roca

Lonjeta, 53
Para 1933
Agendas y calendarios en todos sistemas, tamaños y clases

ATENEO

Sección Pedagógica
La Educación Liberal, por don José M. Egaralar

El sábado día 3, a las 7 de la noche, tendrá lugar en el salón del Ateneo la inauguración del curso de conferencias organizado por la Sección Pedagógica, con una sesión en la cual el profesor de la Escuela Normal del Magisterio don José M. Egaralar, disertará sobre el tema «La Educación Liberal».

El acto será público.

PARA MAÑANA

Fiestas del C. D. Soledad

Programa de las fiestas que se celebrarán mañana 4 de Diciembre en el campo del Club Deportivo Soledad, para lo cual estará completamente adornado, con motivo de celebrarse un partido benéfico, disputándose una artística y valiosa copa denominada Copa Escandell, cuya recaudación y producto, por voluntad del donante de la copa, ha de ser para el varón y hembra de más edad y que sean pobres, que vivan actualmente en el caserío de la Libertad, regalándose a cada uno una libreta de la Caja de Ahorros, con una imposición igual a la cantidad recaudada.

Orden del programa

«A las 2 de la tarde.—Llegada de la Banda Municipal, cedida galantemente para este acto por el Ayuntamiento de Palma al Club organizador, empezando inmediatamente el pasacalle, que saliendo del mismo con jugadores y Directivas, donante o representante del donante de la copa y cuantos acompañantes quieran, pasarán al Club contrincante para adherirse a ellos y juntos todos pasar a buscar a los dos ancianos que hayan resultado premiados, y luego pasarán al campo en espera de las autoridades, ocupando luego cada uno su puesto designado.

A las 2 y cuarto.—Gran carrera pedestre en el interior del campo, disputándose por valiosos elementos en una carrera de resistencia a cinco vueltas, una artística Banda conmemorativa del festival, la que será impuesta al vencedor por los ancianos premiados.

A las 2 y media.—Entrada en el campo de los equipos contendientes para empezar el grandioso partido en el que se disputará la antedicha copa, el cual después de las ofertas de ramos al donante, éste a las autoridades y éstas a los ancianos, se dará principio al partido de futbol entre el famoso y reconocido equipo Recreativo F. C. y el propietario del campo.

A las 3 y cuarto.—Final de la primera parte del partido y descanso de diez minutos, durante los cuales se celebrará otra carrera pedestre de velocidad, disputándose una bonita pareja de palomos, regalada galantemente al efecto; siendo impuestas flores a las personas asistentes al campo, por cuatro gentiles y elegantes parejas de jóvenes de la localidad, las que irán acompañadas de un directivo cada una.

A las 3 y media.—Segunda parte del partido, siendo entregada la copa al vencedor del mismo, al propio tiempo que por el Gobernador se dará a los ancianos el vale para pasar a recoger la libreta con la imposición en la Caja de Ahorros.

A las 5.—Despedida de las autoridades.»

MARITIMAS

Movimiento del puerto
Viernes 2

Entradas: Procedente de Barcelona la motonave «Ciudad de Palma» con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Cabrera el vapor «Ciudad de Alcedia» con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Valencia e Ibiza el vapor «Rey Jaime I» con el correo, pasaje y carga.

El «C-2»

Anteayer llegó a nuestro puerto, tomando amarre frente a la Riba baja, el submarino español «C-2».

Este buque está realizando un viaje de prácticas y debido al mal estado del mar, tuvo que entrar en nuestro puerto.

Manda el expresidente submarino el capitán de corbeta don Pedro Aynaral.

Instrucción

Exámenes extraordinarios

En el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza se ha fijado el siguiente aviso:

«Concedidos por orden fecha 25 de octubre último exámenes extraordinarios en el mes de enero próximo a los alumnos del Bachillerato a quienes falte una o dos asignaturas para terminar el bachillerato por cualquiera de los planes en que lo estén cursando, así como también a los que les falten uno o dos ejercicios de reválida para terminar el Bachillerato Universitario, se pone en conocimiento de los alumnos a quienes pueda interesar.

La matrícula para dichos exámenes estará abierta en la Secretaría de este Instituto todos los días laborables a partir del día 15 hasta el 31 del corriente de 10 a 12 de la mañana.

Palma de Mallorca 1 de diciembre de 1932»

Aparatos de Radio

CASA CABOT

Plaza Libertad, 6 y 9 (Borne)

DEPORTES

Futbol

El España-Athletic de mañana

Mañana domingo día 4 a las 2'45 y en el Campo de la carretera del Cementerio se enfrentarán los equipos más arriba indicados en partido de Campeonato de Baleares.

Dada la puntuación de ambos equipos y la igualdad de fuerzas hasta ahora demostrada es de esperar una lucha interesante y reñida.

Para dicho partido registrar precios populares y las señoras disfrutará de entrada libre.

Pequeño balance de los campeonatos regionales y mancomunados

Se han publicado unas curiosas estadísticas de los campeonatos regionales y mancomunados.

Vamos a reproducirlas:

En ellos se han marcado 1.129 goles.

Equivalen a cuatro y casi otro medio por partido.

Distribuidos por regiones, es como sigue:

Vizcaya, 83 tantos, 20 partidos; promedio, 4,15.

Guipúzcoa-Navarra - Aragón, 130 tantos, 30 partidos; promedio, 6,33.

Castilla-Sur, 110 tantos, 30 partidos; promedio, 3,66.

Murcia, 123 tantos, 28 partidos (faltan dos por celebrar); promedio, 4,39.

Galicia, 121 tantos, 30 partidos; promedio, 4,03.

Asturias, 68 tantos, 12 partidos; promedio, 5,66.

Valencia, 179 tantos, 30 partidos; promedio, 5,96.

Cataluña, 206 tantos, 52 partidos (faltan cuatro por celebrar); promedio, 3,96.

Cantabria, 108 tantos, 20 partidos; promedio, 5,40.

Los Clubs que han marcado más goles son:

Valencia, 59 (en el cuadro apareció con 60; pero un árbitro le quitó uno al hacer el acta).

Barcelona, 52; Racing de Santander, 46; Castellón, 43; Español, 42; Madrid, 38; Athletic de Bilbao y Murcia, 33; Racing de El Ferrol, 32.

Clubs a los que han marcado menos:

Madrid y Oviedo, 7; Murcia y Racing de Santander, 8; Valencia, Hércules y Racing de El Ferrol, 9; Sporting de Gijón, 11; Athletic de Bilbao, Español de Barcelona, Torrelavega y Eclipse, 13; Logroño y Barcelona, 14.

Diferencia más favorable en tantos:

Valencia, 50; Racing de Santander y Barcelona, 38; Madrid, 31; Español, 29; Castellón, 26; Murcia, 25; Racing de El Ferrol, 22; Athletic de Bilbao, 20.

El porcentaje de tantos superiores a dos son por este orden:

Valencia, 6,555; Racing de Santander, 5,750; Madrid, 5,428; Murcia, 4,125; Barcelona y Oviedo, 3,714; Racing de El Ferrol, 3,444; Español, 3,230; Hércules, 2,777; Athletic de

Hipódromo de la Sociedad Hípica de Mallorca

CARRERAS DE CABALLOS

para el día 4 de Diciembre de 1932 A las 13'30 h.

PREMIO NOBIL REGIONAL (Al trote enganchado) HANDICAP

N.º	Distancia	Propietarios	Conductores
1	2900 m.	J. Pons	E. Giménez
2	2900 m.	F. Singala	B. Estelrich
3	2990 m.	A. Riera	A. Ripoll
4	3070 m.	P. Rosselló	El propietario
5	3080 m.	F. García	El propietario
6	3110 m.	L. Galmés	B. Llobet
7	3120 m.	R. Galmés	El propietario
8	3130 m.	M. Mayol	El propietario
9	3130 m.	S. Vich	El propietario
		E. Barceló	El propietario

PREMIO CALLAO (Al trote enganchado) HANDICAP LIMITADO

1	2800 m.	M. Cañellas	El propietario
2	2800 m.	G. Homar	El propietario
3	2810 m.	J. Solivellas	J. Oliver
4	2840 m.	M. Sampil	El propietario
5	2900 m.	A. Oliver	El propietario
6	2940 m.	J. Guasp	M. Guasp
7	2960 m.	B. Compafny	J. L. Llabrés
8	2970 m.	B. Cañellas	E. Giménez
9	2980 m.	G. Danús	M. Amengual
10	3080 m.	J. Galmés	B. Llobet

PREMIO TONCHE (Al trote enganchado) HANDICAP LIMITADO

1	3000 m.	J. Vaquer	A. Ripoll
2	3000 m.	J. Jaume	El propietario
3	3010 m.	S. Vich	El propietario
4	3020 m.	M. Más	El propietario
5	3020 m.	J. Pons	El propietario
6	3030 m.	J. Ouzilud	J. L. Llabrés
7	3030 m.	J. Sard	S. Fiol
8	3050 m.	E. Gari	B. Fullana
9	3070 m.	A. Solivellas	A. Ripoll (H)
10	3070 m.	J. Valdepadrinas	El propietario
11	3070 m.	A. Fuster	M. Guasp
12	3070 m.	A. Serra	E. Giménez
13	3070 m.	J. Moyá	J. Cañellas
14	3070 m.	J. Fiol	El propietario
15	3080 m.	J. Bestard	El propietario
16	3090 m.	J. Coll	P. Sobrecases
17	3110 m.	J. Nadal	B. Amengual
18	3130 m.	R. Recasens	B. Estelrich
19	3150 m.	G. Ferrá	J. Ferrá
20	3160 m.	M. Amengual	El propietario
21	3180 m.	B. Fiol	El propietario

PREMIO PONDE (Al trote enganchado) HANDICAP LIMITADO

1	3100 m.	V. Villalonga	B. Cañellas
2	3100 m.	M. Bestard	El propietario
3	3100 m.	A. Estrades	M. Guasp
4	3100 m.	G. Ferrá	J. Ferrá
5	3100 m.	P. Tomás	M. Llabrés
6	3100 m.	M. Forteza	El propietario
7	3120 m.	S. Fiol	El propietario
8	3140 m.	F. Frau	El propietario
9	3140 m.	N. Orell	B. Estelrich
10	3150 m.	A. Llinás	J. Cañellas
11	3150 m.	M. Bauzá	J. Jaume
12	3160 m.	J. Courtade	El propietario
13	3160 m.	A. Solivellas	A. Ripoll (H)
14	3160 m.	B. Fiol	El propietario
15	3320 m.	J. Campins	El propietario

PREMIO DICHEA (Al trote enganchado) HANDICAP LIMITADO

1	2050 m.	A. Estrades	M. Guasp
2	2050 m.	R. Recasens	B. Amengual
3	2060 m.	G. Ferrá	J. Ferrá
4	2100 m.	J. Campins	El propietario
5	2100 m.	J. Coll	P. Sobrecases
6	2100 m.	J. Arrom	J. Courtade
7	2100 m.	A. Fuster	S. Fuster
8	2110 m.	A. Cursach	B. Estelrich
9	2110 m.	F. Frau	El propietario
10	2120 m.	J. Cañellas	El propietario
11	2120 m.	G. Forteza	E. Giménez
12	2130 m.	A. Solivellas	A. Ripoll (H)
13	2140 m.	S. Fiol	El propietario

PREMIO CARAE (Galope lisa) HANDICAP por m. y Kg.

1	55 k. 1350 m.	A. Lliteras	Peret
2	48 k. 1380 m.	G. Pujol	J. Arnau
3	49 k. 1385 m.	M. Escanellas	A. Bordoy
4	50 k. 1390 m.	M. Maroto	El propietario
5	52 k. 1400 m.	G. Forteza	G. Ribot
6	49 k. 1415 m.	J. Vicens	J. Vicens (H)
7	50 k. 1430 m.	J. Santos	L. Caldentey
8	49 k. 1480 m.	B. Llobera	J. Llull

Palcos sin entrada 10 ptas.
Entrada Preferencia 3 id.
Media para Sras. y niños. 0'50 id.

ABONOS:

Palcos sin entrada excluido el concurso hípico

AL PUBLICO: Despacho de localidades en el Café Sánchez hasta una hora antes de empezar las carreras. Si por causas imprevistas, antes de empezar las carreras tuvieran que suspenderse, se devolverá el importe de las entradas previa la presentación del correspondiente resguardo; pero si una vez empezadas tuviesen que suspenderse por causa mayor, el público no tendrá derecho a indemnización alguna.

AVISO A LOS SOCIOS: Queda prohibida la entrada de socios por la puerta de entrada general. Se ruega a los señores socios exhibir el carnet con el recibo del mes corriente en la puerta de entrada de preferencia, única utilizable por los socios. Sin embargo los socios que estén al corriente de su mensualidad y sean ellos mismos conductores de carretones están autorizados para entrar por la puerta de caballos. Los Socios que tengan algún recibo atrasado estarán obligados a ir a la puerta de preferencia para que una vez saldada su deuda puedan entrar por la puerta de caballos con su vehículo.

AVISO A LOS CORRESPONSALES DEL BOLETIN:

Podrán recoger su invitación en el Hipódromo

Bilbao, 2,538; Castellón, 2,529; Spórting de Gijón, 2,27e.

LIQUIDACION

El Festival organizado por la F. E. B.

El pasado miércoles se reunió en el Ayuntamiento de Palma la comisión organizadora de dicho festival.

Los ingresos del mismo han sido de 1.364 pesetas y los gastos de 218'50 habiendo pues un ingreso líquido de 1.145'50 cantidad que pasará íntegro a los fondos destinados a costear la Beca que la F. E. B. se propone otorgar.

Es el deseo de la F. E. B. hacer constar su agradecimiento a todos los que tan desinteresada y generosamente han contribuido al acto, prestando su apoyo moral y material, y muy especialmente a aquellos cuya ayuda ha influido directamente

Todos los días de 5 a 7 y media

TÉ-DANSAT

Cubierto 3 ptas. Domingos 5 ptas.
propina incluida

DANCIG BAR a las 10⁰⁰

Rambla, 1

Recomendamos el Dancing-bar del Trocadero a la salida de la ópera.

Trocadero

en el éxito del mismo.

Asi hacemos constar nuestro agradecimiento a las autoridades de Palma en los que tanto apoyo encontramos, al señor Tous Ferrer y Compañía de Gas y Electricidad, así como también a los directores de los caros que actúan «Orfeón Republicano Balear», «Orfeón Republicano» del VI Distrito «Agrupación Artística» del VII Distrito. A don Joaquín Prats y su bella hija, al señor Aisan y doña Margarita Ceron y a la Cátedra del Fomento del Civismo por la acertada actuación que tuvieron en un acto altamente humanitario.

RELIGIOSAS

Santos del día
San Francisco Javier, S. J. y San Claudio, mártir.

Cuarenta Horas

Concluyen en el Socorro, en honra de la Inmaculada Concepción.

Exposición a las seis de la mañana.

Por la tarde, a las seis y media, rezo de Santo Rosario, continuación de la Novena, Tedeum y a continuación reserva de Su Divina Majestad.

Visita

A Nuestra Señora del Consalón en Santa Eulalia.

Jornalera

En la Pensión Ibérica, Concepción, 9, se necesita una jornalera.

El Día publica diariamente 8 páginas



SERVICIO TELEGRAFICO

LA POLITICA ESPAÑOLA

Hoy se firmará una nueva lista de jubilaciones de magistrados y jueces

Madrid 2 a las 22.—Se ha firmado una nueva lista de jubilaciones de magistrados y jueces.

Albornoz manifestó que piensa admitir solamente los recursos justificados aunque supone serán pocos, pues estas nuevas medidas han sido adoptadas en virtud de un examen minucioso de cada caso, aparte de los informes dados por los actuales inspectores.

Tiene el ministro en su poder los expedientes instruidos por la antigua inspección de justicia.

Siete autos de procesamiento

Bilbao 2.—El juez especial de las Vascongadas y Navarra señor Domínguez ha dictado siete autos de procesamiento contra los detenidos Tomás Sasaola, Abilio Goicoechea, Valentín Barrateaga, Leandro Iturriaga, Ernesto Leicea, Manrique Aburti y Teodoro Gallo, todos vecinos de Derio.

Tomaron parte en los sucesos ocurridos el domingo frente al Círculo Republicano.

Lerroux y los periodistas

Madrid 2 a las 20.—Lerroux ha manifestado en el Congreso que suspendió el viaje a Barcelona por haberse aplazado los actos radicales en que iba a intervenir.

Probablemente marchará el viernes próximo.

Preguntó noticias y se le dijo que él podría darlas.

Entonces indicó a los periodistas que daban buscar referencias de la nota enviada por el Gobierno a la embajada de los Estados Unidos.

Desde luego el asunto se resolverá favorablemente para España, como no podía menos de ser.

Marcelino Domingo prepara un decreto

Madrid 2 a las 20.—Marcelino Domingo prepara un decreto de protección al corcho, obligando el empleo en obras de construcciones.

Banquete a Lerroux

Madrid 2 a las 20.—El Grupo marítimo del partido radical dió un banquete a Lerroux.

Asistieron Martínez Barrios, como presidente de la minoría y Llorens, presidente del Grupo marítimo de Barcelona.

El presidente del Grupo marítimo y diputado señor Becerra informó a Lerroux de la labor que realiza el grupo; en todas las secciones trabajaron activísimamente.

El representante de Barcelona hizo votos porque se convirtieran en realidad los deseos y aspiraciones del personal del mar, especialmente el personal llamado de fonda, sometido a doce horas de trabajo y más de presencia a bordo.

Lerroux pronunció un brillante discurso, congratulándose de la intensa labor realizada por el Grupo marítimo y augurando que los trabajos darán espléndido fruto.

Encomió la importancia que tiene para los gobernantes la existencia de estos grupos, máxime cuando como marítimo responden a las finalidades en que fueron creados.

A la comida asistieron varios diputados.

La cuestión de la Telefónica

Un suelto de "El Sol"

Madrid 2 a las 20.—El periódico "El Sol", cuya relación con el Gobierno es bien conocida, publica el siguiente suelto oficioso:

"El comentario que ayer traía toda la atención era el relacionado con el contrato de la Telefónica.

Ya es conocido y público el hecho de que la Embajada de los Estados Unidos ha hecho llegar al ministro de Estado una nota en relación con este asunto.

El Gobierno, como se trata de un

problema de carácter nacional, antes ha querido consultar con las personas de representación política que en el Parlamento figuran al frente de la oposición.

Por esto se han celebrado algunas conferencias, de que oportunamente hemos dado cuenta.

El resumen de todas las opiniones escuchadas será expuesto hoy ante el Consejo de ministros, en el que se tratará ampliamente de dicho asunto.

Desde luego, el problema entró ayer en un período de resolución perfectamente acorde con lo que exige el interés de España.

El Gobierno contestará a la comunicación de la cancillería norteamericana en términos que permitan resolver de una vez este problema, sin que siga sufriendo merma la autoridad del Estado español.

La contestación de España a los Estados Unidos

Madrid 2 a las 20.—En los pasillos del Congreso se siguió con expectación y comentarios el asunto de la Telefónica.

Lerroux dijo que almorzó en el estudio de Benlliure con Marañón y otros.

Preguntado Maura, dijo que el asunto estaba en vías de solución.

Azaña se negó a hablar.

Celebró amplia conferencia con Besteiro y luego con Lerroux y Maura.

Se sabe que en las conferencias trataron del asunto de la Telefónica en relación con la nota de los Estados Unidos y la situación política interior.

En ambos extremos Lerroux y Maura se le ofrecieron.

La nota de contestación a los Estados Unidos—breve: veinte líneas—hace constar el pensamiento del Gobierno y el pueblo sobre el monopolio de Telefonos que concedió la Dictadura.

Agrega que no existe propósito de inmediata rescisión; pero sí de revisión de contrato en los puntos que conculcan las leyes.

El tono es amistoso.

Las notas de los Estados Unidos fueron dos, una ampliando la otra expresando la obligación del gobierno americano de defender los intereses de sus súbditos.

Botella pensaba plantear un debate; pero desistió.

Consejo de ministros

Nota oficiosa

Madrid 2 a las 20.—Desde las once y media de la mañana hasta las 2:15 estuvo reunido el Consejo de ministros en el palacio de Buenavista.

Se preguntó al ministro de Justicia si facilitaría la lista de los nuevos jubilados de la carrera judicial y contestó que faltaba se la firmara el Presidente de la República.

Los periodistas preguntaron a Giral si el Consejo se había ocupado de la cuestión de la Telefónica y contestó que todo está especificado en la nota oficiosa.

La nota oficiosa dice:

"El Consejo ha seguido examinando el proyecto del Tribunal de garantías constitucionales.

Para acelerar su aprobación se celebrará mañana Consejo extraordinario.

Guerra: Despacho de expedientes de material.

Marina: Decreto modificando el artículo 14 del reglamento del Museo Naval.

Idem declarando exentos de satisfacer los derechos de practica y amarraje en los puertos nacionales a todos los buques del Estado.

Idem autorizando que exceptuadas de las formalidades la subasta y concurso de adquisición de cinco aparatos de aviación.

Idem concediendo la gran cruz

del Mérito Naval al general honorario de intendencia de la Armada don José de Moya Contenti.

Diversas propuestas de ascenso.

Instrucción Pública:

El ministro leyó un decreto por el cual, con el asenso unánime del Consejo Nacional de Cultura, se jubila a 33 profesores de escuelas normales.

La causa por el golpe de Estado

Queda ultimada la sentencia

Madrid 2 a las 20.—Esta mañana continuaron las deliberaciones del Tribunal de las Responsabilidades.

La sentencia quedó ultimada, guardándose reserva.

Se sabe que es más benigna que la petición del fiscal.

El miércoles volverán a reunirse para ultimarla.

La sentencia

Madrid 2 a las 20.—El Tribunal de la causa por el golpe de Estado se reunió, ultimando la sentencia, que es la siguiente:

Martínez Anido: dos penas de doce años de confinamiento cada una e inhabilitación perpétua.

Aizpuru y Muñoz Cobos: doce años de confinamiento e inhabilitación absoluta perpétua.

Saro: seis años de destierro e in-

habilitación perpétua con pérdida de los derechos pasivos.

Generales del segundo Directorio: veinte años de inhabilitación.

Jordana: seis años de inhabilitación.

Galo Ponte: seis años de destierro e inhabilitación perpétua, perdiendo los haberes pasivos.

Para el gabinete civil de Primo las penas varían.

Calvo Sotelo y Martínez Anido: doce años de confinamiento e inhabilitación perpétua.

Yanguas, Guadalhorce, Andés y Callejo: ocho años de confinamiento e inhabilitación con pérdida de derechos.

A Ardanaz, Cornejo, Castedo y García Reyes, confinamientos menores.

El miércoles se firmará la sentencia y abandonarán la cárcel y prisiones.

Congreso de los Diputados

Orden del día

El presupuesto de Obras Públicas

Madrid 2 a las 20.—Empieza la sesión del Congreso a las 4:40.

Preside Besteiro.

En el banco azul, Giral y Prieto.

Balbontín pide que conste en acta su adhesión al voto particular que defendió Guerra del Río a favor de mejoras a los funcionarios.

Se aprueba el dictamen del suple-

mento de crédito de 150 pesetas al ministerio de Justicia.

Rodríguez Piñero apoya la proposición de ley de una pensión a la viuda de Sánchez Banús.

Saborit, como diputado por Madrid, se adhiere.

Se toma en consideración.

Continúa la discusión del presupuesto de Obras Públicas.

Rico Abello defiende una enmienda al capítulo séptimo favorable a los peones camineros.

Prieto resalta la simpatía que le merece el cuerpo de camineros; pero rechaza la fórmula contenida en la enmienda, ofreciendo mejoras a los peones con arreglo a las posibilidades de la Hacienda.

Rico Abello lo agradece, retirando la enmienda.

En el curso de la discusión de los capítulos, Prieto propone que en lugar de los ministros vengan a la Cámara los directores generales para contestar a las preguntas.

A Besteiro no le parece mal; pero debe resolver la Comisión de Reglamento.

Ayuso estima que con arreglo a la ley hay incompatibilidad entre los directores generales y los cargos parlamentarios.

Se aprueba hasta el capítulo 21.

Canales censura la política ferroviaria del Gobierno.

Lentamente se aprueba todo el presupuesto de Obras y se levanta la sesión a las nueve de la noche.

vias se hallan paralizados a consecuencia de la huelga dirigida por los comunistas.

Ocurrieron varias refriegas sin importancia.

Los autobuses, sin embargo, circulan.

Las autoridades han tomado extensas medidas para mantener el orden.

Estados Unidos

¿Einstein comunista?

Washington 1.—El departamento de Estado está examinando una petición de la «Asociación de mujeres patriotas», que ruegan al gobierno de los EE. UU. prohíba al profesor Einstein, el ilustre sabio alemán universalmente conocido, entrar en el territorio americano, con el pretexto de que es comunista.

Será puesto a flote un buque hundido

Nueva York 1.—Los ingenieros que se dedican a las operaciones de recuperación de buques hundidos están discutiendo la noticia de haberse descubierto la corbeta británica «De Braak», que se fué a pique cerca de la costa de Delaware, en 1798.

Creer que se podrá sacar dicho buque a la superficie, y llevarlo a la costa.

La corbeta transportaba unos dos millones de libras esterlinas.

Los buzos ya han trabajado en profundidades de 50 a 100 pies.

Solamente la parte superior del barco emerge del fondo del mar, se cree que todo el dinero se encontrará intacto, si se llega a traer el barco a la superficie.

Sin embargo, existen todavía algunas dudas, en cuanto a saber si el buque hundido es realmente el «De Braak».

Servicio de pasajeros a Europa y Oriente

Nueva York 2.—Se anuncia que un servicio regular de pasajeros, correo y carga a Europa y Oriente se inaugurará dentro de dos años a cargo de la compañía «Panamerican Airways Company», con sus aeroplanos muy grandes.

Probablemente seguirán la ruta Bermudas-Azores durante los meses de verano via Terranova e Irlanda.

Se han firmado ya contratos para la construcción de dos aeroplanos gigantes capaces para efectuar un vuelo de 2.500 millas sin paradas transportando cada uno de dichos aparatos 50 pasajeros y varias toneladas de carga y correo.

No se han publicado detalles de dichos aeroplanos pero se cree que han sido dibujados bajo la dirección del coronel Lindbergh, presidente del Comité técnico de la compañía.

La cuestión del Desarme

Llegada de personalidades

Ginebra 2.—El primer ministro británico y el ministro de Negocios extranjeros, sir John Simon, llegaron a dicha capital esta mañana procedentes de París con el delegado de los Estados Unidos, Norman Davis, y el representante de Francia en la Conferencia del Desarme, Paul Boncour.

Sir John Simon fué inmediatamente recibido por el presidente de la Conferencia del Desarme, Henderson.

Este último hizo más tarde una visita a Mac Donald.

No se sabe todavía la fecha exacta en que llegará el primer ministro francés.

Dependerá probablemente de lo que suceda en Alemania pues hasta ahora ha sido imposible que el ministro alemán de Negocios extranjeros, von Neurath, saliera de Berlín.

Mientras tanto se rumorea con persistencia que Norman Davis está todavía haciendo esfuerzos para inducir a las naciones a conseguir un aplazamiento indefinido de la Conferencia.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

Las deudas de guerra

Nota de Inglaterra a los Estados Unidos

Londres 1.—La nota británica a los Estados Unidos fué transmitida anoche al embajador de Gran Bretaña en Washington, sir Ronald Lindsay, y será entregada esta mañana al gobierno americano.

El gobierno inglés desea que se publique lo mas pronto posible sus observaciones referentes a la suspensión del pago de 15 de diciembre actual.

La nota está redactada en términos moderados y los ministros británicos creen que será acogida con simpatía por el pueblo americano.

El periódico «The Times» escribe que se verá que declara francamente que el gobierno británico considera el pago en este momento como debiendo tener consecuencias muy graves para el mundo entero, y también para los Estados Unidos, pero también rechaza toda idea de no pagar, en el caso de que los Estados Unidos insistan en que se reanuden ahora los pagos que habían sido suspendidos por la moratoria.

Discurso de Baldwin

Londres 1.—Stanley Baldwin, en un discurso que pronunció anoche en Glasgow, se refirió brevemente al asunto de las deudas de guerra, y dijo que el pueblo británico debe reconocer que los Estados Unidos también se hallan en una situación difícil.

Considera que la actitud de América para con Gran Bretaña es muy amistosa, pero el momento es difícil, política y constitucionalmente, para que se tome una decisión.

Refiriéndose a la Conferencia de Lausanne, dijo que Europa ha reconocido que era imposible en las condiciones actuales del mundo, el continuar los pagos de deudas de guerra y de reparaciones.

La fuerza de las circunstancias económicas ha sido tan grande que los pueblos se han dado cuenta de que, hasta que se haya quitado las cadenas que actualmente inmovilizan a las naciones europeas, será imposible volver a una circulación mas libre de las mercancías, y facilitar el pago de las mismas entre las naciones.

Lo que se hizo en Lausanne debe tener una influencia grande en la Conferencia mundial, y en las discusiones que puedan tener lugar el año próximo, referentes a las deudas europeas a los E. U.

La nueva nota de Francia a los Estados Unidos

París 1.—El Consejo de gabinete, en su sesión de esta tarde, aprobó el texto definitivo de la nueva nota francesa a los Estados Unidos, que probablemente se enviará esta noche.

Los centros informados dicen que la nota no da el menor indicio de lo que Francia se propone hacer si su nuevo llamamiento al gobierno americano no da los resultados que espera.

Nueva nota de Inglaterra a Estados Unidos

Washington 2.—El gobierno británico ha dirigido a los Estados Unidos una nueva nota sobre el pago de 15 de diciembre actual, en la que declara que la afluencia de los capitales americanos en Europa es una causa de dificultades y añade que el reembolso de las deudas de guerra durante la crisis actual puede conducir a un hundimiento general.

La nota británica hace también resaltar la necesidad de examinar el asunto del pago de las naciones deudoras de Inglaterra y del de Alemania a los Estados que deben a los Estados Unidos porque el acuerdo de Lausanne no puede ratificarse si se reanudan los pagos a los Estados Unidos.

La segunda nota francesa a los Estados Unidos

París 2.—La segunda nota francesa al gobierno de Washington será enviada esta noche.

No es probable que el contenido de la misma se publique antes del lunes.

La nueva nota expone más detalladamente los motivos por los que Francia pide la suspensión del pago de 15 de diciembre e insiste más particularmente en la «independencia» de las deudas de guerra y de las reparaciones.

Hace resaltar las dificultades que se producirían si se anulaban los resultados de la Conferencia de Lausanne y añade que el paso podría tener una repercusión desastrosa so-

bre el franco y sobre el restablecimiento de la prosperidad económica de Europa.

La petición británica

Londres 5.—La nota británica fué redactada en contestación a la invitación del gobierno de los Estados Unidos de indicar motivos que pudiesen exponerse ante el Congreso para apoyar la petición británica de suspender el pago de 15 de diciembre.

Las recomendaciones, por lo tanto, que el presidente Hoover haga al Congreso se esperan con interés en Londres.

La prensa inglesa expresa la convicción de que cuando el tiempo haya permitido examinar cuidadosamente la declaración inglesa, con los hechos expuestos en la misma y las deducciones inevitables de estos, las inteligencias parciales quedarán convencidas.

Los periódicos de la tarde esperan que la nota producirá su efecto, cuando sus puntos hayan sido comprendidos.

El «Evening Standard» escribe que ciertamente producirá una impresión profunda el argumento de que el pago, si se efectúa, tendrá como consecuencia inevitable una nueva baja en los precios.

Ello constituye una grave amenaza para los agricultores de los Estados Unidos que se oponen energicamente a la anulación de las deudas de guerra.

Termina diciendo que un pequeño aumento en los precios de los cereales y del algodón pagaría a los Estados Unidos mucho mejor que el oro que pueda recibir de Gran Bretaña.

Inglaterra

La amistad franco-británica

Londres 1.—El expresidente de la República francesa, Doumergue, que presidió el banquete de la Asociación Francia-Gran Bretaña, pronunció un discurso en el que exaltó la amistad franco-británica, en presencia de los alcaldes de aquellas ciudades inglesas que adoptaron poblaciones francesas en las regiones devastadas.

Grecia

La huelga comunista

Atenas 2.—Los servicios de trans-

Balear

HOY de 3 a 12

Laska, del Rio Grande

ESTA NOCHE..... TAL VEZ.....

Con canciones en Español

DOS GRANDES PRODUCCIONES

cia del Desarme, cuando los resultados conseguidos hasta ahora han sido incorporados en la convención preliminar.

Se dice que Francia apoya dicha idea, mientras que Inglaterra e Italia se oponen.

Francia

Otra escandalosa defraudación de impuestos

París 1.—Otro escándalo de defraudación de impuestos acaba de ser descubierto por la Policía durante un registro practicado en las oficinas de un banco muy conocido en París, hoy jueves.

Las autoridades rehusaron dar informes.

Se limitaron a declarar que el nuevo escándalo tomará proporciones tan grandes como el del Banco Comercial de Basilea.

Mac Donald a París

París 2.—El primer ministro británico Mac Donald y el ministro de negocios extranjeros, Simon, llegarán esta tarde a esta capital, de paso para Ginebra.

Celebrarán una breve conferencia con Herriot.

El ministro francés de Guerra, Paul Boncour, les acompañará a Ginebra, pero Herriot solamente saldrá para dicha capital mañana viernes por la tarde.

Es muy probable que los estadistas franceses traten de convencer a los ingleses para que apoyen su proyecto de desarme.

Créditos extraordinarios

París 2.—Durante la discusión referente a la apertura de créditos extraordinarios, en el Senado, Paganon, subsecretario de Estado para negocios extranjeros, contestando a una petición de interpeleación sobre el asunto de las deudas de guerra, dijo que el Gobierno hará conocer en tiempo hábil, todos los detalles necesarios.

Elección de presidente

París 2.—Mandel ha sido elegido presidente de la Comisión del Sufragio universal, en la Cámara de diputados.

Nuevo miembro de la Academia París 2.—La Academia Francesa eligió miembro de la misma al famoso historiador Lenotre, cuya obra considerable se refiere principalmente a la revolución francesa.

Museo del Ejército

París 2.—En el Museo del Ejército, se inauguró dos salas nuevas en las que, entre otros objetos, se halla el retrato del rey Alberto de Bélgica durante la guerra, obra del pintor Baes.

La subasta de la colección Blumenthal produjo, durante el primer día la cantidad de tres millones y medio de francos.

Sesión de la Cámara

París 2.—La Cámara de diputados, a petición del gobierno aplazó hasta el día 9 de diciembre actual el debate referente a las deudas de guerra.

Después de la interpeleación referente a las circunstancias de la conversión de la renta, la Cámara votó por 577 votos contra 198 una moción expresando confianza en el gobierno.

La Comisión de finanzas de la Cámara de diputados terminó el estudio del proyecto de equipo nacional.

La entrada de los vinos en los Estados Unidos

París 2.—Se he invitado a los viticultores, y a los exportadores franceses de vino a prepararse para negociaciones con el gobierno de los Estados Unidos, en vista de un acuerdo que habrá de autorizar la entrada de aquellos vinos franceses de los que no se puede producir «equivalentes» en los Estados Unidos.

Conferencia del profesor Piccard

París 2.—El profesor Piccard, en una conferencia que dió anoche en dicha capital, predijo que se llegará a efectuar regularmente en ocho horas el vuelo París-Nueva York, con aeroplanos cerrados, volando en la estratosfera.

El profesor está a punto de salir para los Estados Unidos, donde ha de dar conferencias, esperando que podrá obtener del público americano los fondos necesarios para efectuar una ascensión en la estratosfera en la región de la bahía de Hudson.

Alemania

Falsificación de pasaportes

Berlin 2.—La policía de esta capital acaba de descubrir una instalación muy importante para la fabricación de pasaportes falsos de las principales naciones del mundo.

Se cree que pertenece al gobierno de los soviets.

La policía confiscó varios centenares de sellos de goma de los ministerios de negocios extranjeros, embajadas consulados, y jefaturas de policía, y paquetes de fórmulas falsas para pasaportes, visas, con facsimiles de firmas de funcionarios; además unas cincuenta clases de tintas diferentes.

Berlin 2.—Durante el registro que la policía de dicha capital practicó en una instalación para establecer pasaportes falsos, de todas las grandes potencias, detuvo a dos hombres que han sido identificados como miembros del partido comunista y a quienes se acusa de hacer organizado la instalación.

Tenían en su poder unos docu-

mentos perfectamente en regla pero falsos, naturalmente.

La cuestión política

El nuevo canceller

Berlin 2.—Se cree que von Hinburg nombrará hoy al nuevo canceller.

Schleicher formará Gobierno

Berlin 2.—La crisis terminó hoy a las doce, con el nombramiento del ministro de la Reichswehr, general Curt von Schleicher, al cargo de canceller en sustitución de von Papan, cuya dimisión, el día 17 de noviembre último, precipitó la crisis.

Aunque se mencionaba el nombre de von Schleicher como futuro canceller, había parecido, estos últimos días que von Papan tenía más probabilidades, y el fin de la crisis causó alguna sorpresa, pero fué acogido con gran satisfacción, porque se consideraba que la situación se hubiese agravado con el nombramiento de von Papan.

No se conoce todavía nada del programa de von Schleicher, hasta ahora, pero lo que se sabe de sus ideas y de su persona parece constituir una garantía de que se consolidará rápidamente la situación interior, y se hace recordar que el general, que es un estrategico, no solamente militarmente, sino también políticamente, siempre rechazó la idea de una dictadura y declaró varias veces que la rehabilitación económica del país es imposible sin la cooperación en el capital y el trabajo.

Se cree que von Schleicher ya ha obtenido la promesa de apoyo de los obreros católicos, y que tratará ahora de aplacar a los socialistas.

Además, se supone que el nuevo danciller no descuidará nada para evitar un conflicto con el Reichstag, en el que desde el principio tendrá mas apoyo que su predecesor.

No se sabe si llegó a algún acuerdo definitivo con los nacional-socialistas, pero se cree que consiguió inducir a Hitler a adoptar una actitud de espera.

Von Schleicher procederá ahora a la formación de su gabinete, conservando la cartera de defensa nacional.

El nuevo canceller que celebró su 50.º cumpleaños años a principios de este año, pertenece a una de las más antiguas familias alemanas, cuyos antepasados, desde varios siglos, desempeñaron papeles preminentes en la historia de Alemania.

Sin embargo, von Schleicher no representa el tipo de la vieja aristocracia, sino de aquella aristocracia alemana del tipo democrático, domiciliada en Westfalia, en medio de aquellos propietarios de tierras cuyo único orgullo fué siempre el de su independencia.

Curt von Schleicher, según las tra-

diciones de su familia, ingresó en el ejército a las edad de 17 años, y llegó a ser general a los 46 años de edad, siendo su caso único en la historia militar de Alemania.

Durante la gran guerra, sirvió en el departamento de ferrocarriles del Estado-Mayor general.

Después de la guerra, llegó a ser el hombre de confianza del ministro de defensa nacional, y después ministro, cuando dimitió el gabinete Bruening.

Berlin 2.—Se cree que la formación del nuevo gabinete solamente estará terminado dentro de algunos días, cuando se haya ultimado todos los detalles.

El canceller von Papan propuso personalmente al presidente von Hinburg el nombramiento de von Schleicher para sucederle, y expresó la esperanza de que mejorará la situación política cuando von Schleicher haya conseguido formar gabinete.

El presidente von Hindenburg, que hubiera deseado conservar a von Papan, reflexionó mucho antes de decidirse a aceptar la proposición de este.

Se había considerado casi seguro que se encargaría a von Papeu la formación del nuevo gabinete, a pesar de que una parte muy importante de la prensa, conducida por el periódico «Deutsche Allgemeine Zeitung», se oponía enérgicamente a la posibilidad de semejante nombramiento.

Dos ministros por lo menos, el de finanzas, conde Schwerin-Crosigk, y el comisario del Reich en Prusia, Bracht, habían declarado que no consentirían en formar parte de un gabinete presidido por von Papan.

Sociedad de Naciones

Llegada de Mac Donald a Ginebra

Ginebra 2.—Paul Boncour y Mac Donald llegaron a esta capital.

Marruecos

Exposición de arte decorativo

Rabat 2.—Se inauguró la exposición de arte decorativo francés moderno.

Dinamarca

El destierro de Trotski

Copenhaga 1.—Se anuncia que Trotsky no dará la conferencia proyectada a los estudiantes, en Lund (Suecia), y permanecerá en Copenhaga hasta mañana viernes, volviendo después a Turquía.

Italia

El cardenal Bourne, enfermo Roma 2.—El cardenal Bourne, ar-

zobispo de Westminster, se encuentra actualmente en el hospital inglés, en Roma, sufriendo un catarro gástrico.

El cardenal, que tiene 71 años, salió de Londres la semana pasada, bastante resfriado, y cuando estaba en Florencia, se resfrió nuevamente.

BOLSA COTIZACIONES MADRID

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Deuda Interior, Exterior, Amortizable, Emisión 1929, etc.

BARCELONA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Nortes, Alicante, Andaluces, Colonias, etc.

Se reciben esuelas de defunción hasta las tres de la madrugada

Advertisement for 'REMORDIMIENTO' film by Paz, featuring a portrait of a man and text about a war-torn home.

Advertisement for 'LUBITSCH' film, 'el más furibundo anatema contra la Guerra...'

Advertisement for 'EL DIA' newspaper, 'Periódico de la mañana'.

El número de nuestro teléfono es el 1745

Revista de Prensa

El arancel del hambre

De «La Libertad» Querido por un colega de la mañana ha hecho el señor Alba recientemente unas interesantes declaraciones. Temas diversos, políticos y económicos, han fijado su atención, y sobre ellos ha formulado opiniones en las que campea el buen sentido—tan difícil de encontrar recientemente—y la sagacidad del observador certero.

De todos los temas tratados queremos nosotros desatar uno. Y no precisamente el más sugestivo en la entrevista, acaso porque aparentemente no tiene actualidad, que absorben avasalladoramente la Reforma agraria, las autonomías, el momento político, los presupuestos... Frente a estos temas candentes, ¿quien se acuerda del arancel? ¿Quien se preocupa de lo que significa en la vida del país? Únicamente el señor Alba echa de ver que estamos viviendo un régimen arancelario ferozmente intransigente; que España es señalada en toda Europa, juntamente con Turquía, como islotas inaccesibles al flujo y reflujo comercial. Y aun siendo grandes y de gran importancia las medidas proteccionistas de todos los países, incluso en la liberal Inglaterra, nuestro arancel vigente da ciento y raya a los más exagerados. Como que quien visitara hace unos años la Sociedad de Naciones tuvo ocasión de ver en un mapa de relieve, en que las fronteras europeas se señalaban por barreras de altura proporcional a la protección aduanera del país respectivo, como España, y Rusia, y Turquía, batían el record del aislamiento.

¿Puede esto seguir así? El arancel monstruoso que nos rige, ¿no representa la legalización de todos los amagos y concupiscencias de la Dictadura? ¿No se creó, por ejem-

plo, una Partida «bis»—creemos que la 363—para incluir en ella las horcas y horquillas de hierro para uso agrícola; señalándolas un derecho de 54 pesetas, frente a 26 que pagaban antes del desglose, con el solo objeto de favorecer al pariente de un significado general? ¿No se elevó, con el mismo fin de servir particulares intereses, de 0'22 pesetas a 1'25 el derecho de importación de superfosfatos y otros abonos? ¿Y del aluminio, elevado de 8'90 pesetas a 75? Pues todas estas atrocidades, más otras que escapan a la vigilancia, están consagradas por el régimen actual, que para nada se ha ocupado del sistema arancelario, como si apenas tuvieran importancia, como si no se reflejaran de manera directa y decisiva en la vida toda del país y en su carestía, innecesaria para muchos artículos ultraprotectados.

En 1922 se promulgó por el señor Cambó el arancel más proteccionista de Europa. Con él podían quedar archisatisfechas todas las aspiraciones arancelarias de los industriales, y lo que larón—bueno fueral—hasta que vino la dictadura. El poder personal en el Gobierno es campo abonado para meter las cuñas de la influencia, y ocurrió que a partir de 1924, en que se crea el desdichado Consejo de la Economía Nacional, que no dió paso que no fuera una vulneración de la ley escrita, el desenfreno de los apetitos proteccionistas, sin paramientos en las consecuencias que acarrearían al infeliz consumidor. Sobre todo, el decreto de 9 de Julio de 1926 representa una verdadera incautación de las Aduanas en favor de unos cuantos privilegiados—los de siempre—y un ahorramiento del país entero al egoísmo parasitario de la industria mal organizada.

Pues bien: todo esto subsiste y nadie ha levantado la voz para rec-

tificar los rumbos de esta nave, calafateada a expensas del país. He aquí por qué consideramos de gran interés, con el señor Alba, que se airee la cuestión de los aranceles y que se estudien los límites que separan la protección prudente y provechosa del proteccionismo abusivo y reaccionario. Lo contrario es consagrar dentro de la República el «arancel del hambre» que elaboró la Dictadura.

Escamoteo

De «El Liberal», de Murcia: De nos perdona el señor Azaña si desde el modestísimo plano de nuestra insignificancia nos atrevemos a poner este pequeño reparo a su último discurso. El ilustre estadista, con su oratoria reposada, serena, fría, que caracteriza sus frecuentes intervenciones parlamentarias, nos ha hecho saber, desde la cabecera del banco azul una cosa que hasta ahora había sido cuidadosamente ocultada: la desaparición total y absoluta del Poder Moderador. Así como la cordialidad sonaba a charanga al señor Azaña en cierta ocasión, Poder Moderador le hiere más aún los oídos porque suena a cosa de viejo régimen. La República, al decir del jefe del Gobierno, es incompatible con ese Poder exótico y lo ha hecho desaparecer. Lo creemos porque nos lo dice quien puede afirmarlo. Pero conste que no nos habíamos enterado del escamoteo hasta que él nos lo ha dicho.

Es cierto que la palabra fué borrada del diccionario político español al votarse la Constitución; pero creíamos que subsistía el concepto. Porque el artículo 67 determina clara y taxativamente que el Presidente de la República es el Jefe del Estado y personifica a la Nación. Y si los cánones de la verdadera democracia no mientan, la Nación está por encima de todos los poderes del Estado y quien la personifica se halla en el deber de regular el sereno y normal funcionamiento de aquellos,

impidiendo intromisiones y colisiones que podrían producir extralimitaciones constitucionales. Así lo pensábamos y el señor Azaña nos ha sacado del error. El Poder Moderador no existe. Lo dice quien puede afirmarlo y hay que creerlo por su palabra. Pero ya que nos resignamos a dar por perdido ese Poder encargado de moderar los ímpetus y exaltaciones de los demás Poderes, quisiéramos saber quién ejerce ahora sus funciones. Es una pequeña curiosidad.

Porque nosotros aprendimos en los textos universitarios que así como hay una ley universal y eterna que rige el movimiento de los astros, en la vida de las naciones existe una fuerza moral que dirige y equilibra las funciones encomendadas a los tres Poderes del Estado. Y si esa fuerza moral ha desaparecido tan a la chita callando, como por arte de magia, sin enterarnos de ello 23 millones de españoles, ¿será excesiva curiosidad querer saber quien mantiene el equilibrio y en que manos ha caído la suprema dirección de los tres Poderes? En Italia ya sabemos que fué en las de Mussolini. Pero en España, ¿quien ha contraído ante la Historia tamaña responsabilidad? Es lo que le ha faltado decir a Azaña en su discurso.

El Tribunal de Garantías Constitucionales

De «El Sol»: No se sabe aún a punto fijo en qué va a consistir el Tribunal de Garantías ni cómo el Gobierno lo vé en conjunto. Mucho menos puede imaginarse cómo el proyecto va a salir de las Cortes Constituyentes.

La idea que ha generado este alto organismo es la de defensa de los intereses y libertades individuales y la de una especie de veto del individuo a posibles leyes que vayan contra la más pura ortodoxia constitucional. Todo esto es perfecto. Cuanto sig-

nifique celoso cuidado de la doctrina constitucional y amparo a las libertades del ciudadano será poco en un régimen democrático.

Esperamos tan sólo que las cosas se hagan de tal manera, que el alto organismo que va a ser el Tribunal de Garantías no se convierta en refugio del sentido anárquico del español.

Se puede imaginar bien lo que será, para la manía arbitrista y el afán de protesta de los españoles solitarios, un Tribunal en que pueda comparecer un individuo como apóstol de las doctrinas constitucionales y como hermeneuta de las leyes que emanan de las Cortes y del Poder ejecutivo.

Cuanto se haga por garantizar las libertades del individuo, lo repetimos, nos parece excelente. Pero se nos ocurre preguntar: ¿Y no se va a garantizar a los Gobiernos mismos de manera que puedan hacer labor eficaz y constructiva, de modo que puedan ejercer tutela sobre el sentido de rebeldía, de orgullo y de robinsonismo de un pueblo con escasa educación cívica?

Se nos dirá que el Gobierno tendrá siempre garantizada su eficacia con el cumplimiento de las leyes. Exactamente: igual ocurre con las libertades del individuo, que deben estar garantizadas solamente con el cumplimiento y el respeto a las leyes por parte del individuo mismo.

Pero si entre el cumplimiento de las leyes por parte del Gobierno y el cumplimiento de las leyes por parte del individuo se levanta la severa arquitectura del Tribunal de Garantías, debe suponerse que ese Tribunal que va a garantizar al individuo contra los posibles desmanes del Gobierno ha de garantizar también al Gobierno contra el sentido anárquico e individualista de los ciudadanos que piensen, en un momento, que para ellos solos se hizo la Constitución.

En todo caso lo que conviene prever es el riesgo de dotar a los solita-

rios arbitrarios de un drenaje a sus manías. Es preciso, por seriedad, por el sentido mayestático que para los españoles ha de tener el alto organismo, hacer las cosas de manera que la comparecencia ante el Tribunal de Garantías no lo ponga todo, constantemente, en riesgo.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

En el sorteo verificado hoy para la amortización anual correspondiente de las obligaciones al tres por ciento, emitidas en 18 de Junio de 1896, han resultado amortizadas las siguientes: Cuarenta y siete de la serie B de 209 pesetas números: 391 a 395, 397 a 400, 470, 565 a 570, 577 a 580, 751 a 755, 757 a 760, 891 a 897, 899, 900, 1081, 1082, 1084 a 1090.

Cincuenta y ocho de la serie C de 100 pesetas números: 101, 106 a 108, 115 a 120, 231, 271 a 274, 276 a 279, 531 a 538, 540, 791 a 800, 1051 a 1060, 1070, 1152 a 1160.

Setenta seis de la serie D de 50 pesetas números: 811, 812, 814 a 820, 1071 a 1080, 1151 a 1160, 1361 a 1369, 1551 a 1560, 1681 a 1660, 1831 a 1840.

Podrán dichas obligaciones presentarse al cobro en las Oficinas del Crédito Balear o de sus sucursales desde 1.º de Enero de 1933, en que dejarán de devengar interés, según lo estipulado en las cláusulas de la emisión.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores tenedores de las citadas obligaciones.

Palma 1.º de Diciembre de 1932.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, R. Blanes Tolosa.

Advertisement for 'La Feria de Paris' (Frente Diputación), listing hotels, cafes, and restaurants.

NOTAS AGRICOLAS

ASUNTOS GANADEROS

La prevención contra el carbunco bacteriano

La fiebre carbuncosa o carbunco bacteriano, que posee además una rica sinominia, pues se la conoce también con los nombres de bacera, mal de bazo, lobado maligno, etc., se encuentra muy extendida en esta provincia, siendo ello debido, a mi entender, a las pocas precauciones que se toman con las reses lanaras que mueren a consecuencia de esta infección.

Durante mi estancia en algunos pueblos, he podido apreciar que cuando en los reses menor sucumbe a esta infección, la mayoría de las veces, se da al caso tan poca importancia, que generalmente es abandonada en medio del campo.

Esta costumbre tan arraigada conviene desterrarla, para bien de la ganadería y en mayor grado del hombre, ya que éste sufre a menudo los efectos de esta incuria, padeciendo, por contagio, la pústula maligna, que le ocasiona con frecuencia la muerte.

El germen productor de la enfermedad, es el bacilo anturacis, bacilo estrictamente aerobio, y que al sucumbir el organismo, y conforme el germen va perdiendo el oxígeno necesario para su vida, deja de multiplicarse por división y lo hace por esporulación; es decir que deja la semilla para un germen, que tomará la forma de bacilo cuando las condiciones de vida le sean favorables.

Este esporo tiene una resistencia grandísima, pues en ciertas condiciones puede conservar su vitalidad durante algunos años.

Padecen esta enfermedad en orden de mayor a menor receptividad, el carnero, caballo, buey, y en menor grado, la cabra. Son muy poco sensibles a ella los carnívoros en general.

El abono de los cadáveres hace que la infección se manifieste permanentemente en ciertas comarcas, sirviendo de rectores de los gérmenes, las moscas, aves, perros, etc. Este peligro existe igualmente cuando los cadáveres han sido enterrados a poca profundidad o no rociados con substancias antisépticas.

En estos casos existen ciertos caracteres y lombrices (Arión subfusca), que llevan consigo los esporos y los depositan en las plantas que recorren, contagiando las reses.

El contagio se efectúa por el aparato digestivo, por la ingestión de agua o alimentos que contengan esporos.

Esta enfermedad, de gravedad extrema, es fácilmente evitable por medio de la vacunación preventiva, si en el rebaño no se han presentado invasiones y por la suero-vacunación, en caso que el rebaño esté infectado.

Las vacunas utilizadas hoy día son de dos órdenes: una la de Pasteur, que consta de dos inyecciones, la primera de gérmenes atenuados y la segunda de gérmenes en estado de virulencia normal. Entre ambas inyecciones hay que guardar un intervalo de tiempo, para preparar al organismo para recibir la segunda inyección.

Expuestos someramente estos datos, para formarse una idea de la enfermedad, pasaré a describir un ensayo de la vacunación en un pueblo de la provincia.

Durante el verano de 1931, estuve unos días en el pueblo aludido, en ocasión de que había en el mismo una persona enferma de pústula maligna. Indagué si en el ganado era frecuente la enfermedad y me confirmaron que existía, y que raro era el año que algún vecino no sufriera las consecuencias de un contagio.

En vista de ello, les indiqué que debían vacunar a sus reses todos los años contra el carbunco, para evitar dichas pérdidas y prevenir a la población de los peligros de la contagio, ya que los gastos de vacunación, muy reducidos, permitían efectuar el ensayo, comparándolo con las ventajas que se obtienen.

Mis indicaciones fueron atendidas, y a primeros de Julio del corriente año, se solicitaron mil dosis de vacuna «única» para reses lanaras y cabras, ya que la proximidad de las faenas agrícolas no permitían entretener al personal con una segunda inyección.

Los resultados fueron favorables, sin ocurrir accidente de ningún género.

El censo de ganado lanar del término municipal es de 1.580 reses, se vacunaron 948, y han muerto de carbunco, después de la vacunación, tres ovejas. Estas bajas son explicables, en primer lugar, dado lo avanzado de la estación, ya que esta operación debe efectuarse en los meses de abril o mayo, aparte que es muy corriente que en un movimiento brusco del animal la vacunación no se efectúe con las garantías o caiga el producto al suelo.

Las bajas de carbunco vienen sien-

do del 2 por 100 y en algunos años en que la virulencia del germen se exalta ha llegado hasta el 30 por 100.

Sería muy conveniente que se tomaran interés los ganaderos de reses lanaras, principalmente, sobre esta enfermedad, pues ocurre que no siendo en casos epidémicos, no dan cuenta al veterinario, con lo cual se pierde una excelente fuente de información para poder evaluar las pérdidas que ocasiona en esta provincia. No ocurre lo mismo con el ganado vacuno, ya que, por su mucho valor, el dueño recurre siempre al facultativo, y protege sus reses contra esta enfermedad.

Por las autoridades municipales debía exigirse, sin contemplaciones, el cumplimiento del vigente reglamento de epizootias y sancionar a los propietarios que abandonan las reses muertas en medio del campo. Podrían construirse con poco dinero unos hornos con una ligera parilla donde estas reses fueran incineradas, hornos que he visto funcionar en Marruecos en las operaciones, para la destrucción de cadáveres de animales y basuras de campamentos.

Protéjanse los animales contra las enfermedades evitables, saliendo de ese estado de indiferencia en que todavía permanecen algunos ganaderos, para la adopción de estas medidas. El vacunar sus ganados contra las infecciones, aunque tiene como es lógico sus gastos, compensa con la tranquilidad que da la certeza de que no han de tenerse bajas por las enfermedades evitables, y asegurar al mismo tiempo a los vecinos de un posible contagio.

R. CALDEVILLA
Veterinario del Instituto de Higiene
(De «El Norte de Castilla».)

DE HIGIENE ALIMENTICIA

Leche higiénica

Higiénicamente considerada la leche, es la secreción íntegra de la glándula mamaria, reciente y limpia, obtenida mediante el ordeño completo de una o más hembras domésticas (nos referimos aquí a la de vacas) completamente sanas, debidamente alimentadas y esmeradamente cuidadas, de la que debe excluirse la secreción obtenida antes de los quince días del parto, y cinco o más días después del mismo, en previsión de que pudiera contener productos calostrales.

Por consiguiente, no merece la calificación de tal, la leche que no sea obtenida con concurrencia de las condiciones antedichas. Además de las condiciones higiénicas, es también de capital interés su composición íntegra, bajo el punto de vista nutritivo, dejando para otra ocasión tratar de ella en ese aspecto, porque consideramos de interés preferente el primero, aunque lamentablemente suele relegarse a lugar más secundario, por el desconocimiento que suele tenerse con respecto a su vital importancia para la salud del consumidor.

Efectivamente, no se nos puede alcanzar el beneficioso efecto para el organismo, de la ingestión cotidiana de una determinada cantidad de leche, íntegra por sus componentes, si la misma está grandemente contaminada, sea por un estado patológico del animal productor, o por una contaminación consecutiva a deficientes manipulaciones posteriores, puesto que de todas maneras, determina la ingestión de una variadísima flora microbiana, que con mayor o menor virulencia puede alterar la salud del consumidor, caso que desgraciadamente se repite con excesiva frecuencia.

Así lo pregonan los infinitos casos de melitococias, procedentes del consumo de leche de vacas afectas de abortos contagiosos, así como los casos de familias enteras que han contraído la tuberculosis por el consumo de leche, que si bien contenía todos los principios nutritivos, procedía sin embargo de una vaca propia, afecta de tuberculosis comprobada.

Estamos convencidos de que muchos de estos casos que apuntamos, y en cuanto se refieren al estado patológico del animal, son debidos indudablemente, a un racionamiento incompleto e insuficiente, para reparar las pérdidas orgánicas ocasionadas por una intensificación productiva de leche, en cuyo caso el animal tiene que elaborar dicho producto a expensas de sus funciones metabólicas, en detrimento de su organismo, el cual, previo este debilitamiento y disminución consiguiente de sus defensas orgánicas, es campo abonado y preparado para un estado pretuberculoso, o anormal, dispuesto favorablemente a toda clase de contagios, que determinan fatalmente un estado patológico, de funestas consecuencias para la salud, no solamente del semoviente, si no para la del consumidor.

La industria lechera, es esencial y eminentemente higiénica, cuya característica desconocen sensiblemente los industriales, y olvidan a menudo las autoridades que deberían tenerlo siempre presente, obrando en

consonancia y con la tenacidad que la importancia de este servicio requiere.

De ahí la conveniencia de que las autoridades, por mediación del servicio oficial veterinario, atiendan exclusivamente a la producción y transporte higiénico de leche, así como al racionamiento nutritivo de las lecheras, dedicando a los agentes de la autoridad al menester secundario de la recogida de muestras, y como es consiguiente, al laboratorio la importantísima labor de determinar cualitativa y cuantitativamente las componentes, de la leche destinada al abasto público.

No hay que olvidar, que el prohibir inexorablemente el ejercicio de la industria lechera a los traficantes de la salud pública, así como la inflexibilidad en la aplicación de las oportunas sanciones, son actuaciones que facilitarán enormemente la labor emprendida por la autoridad municipal, con respecto a la higienización y venta de leche pura, al consumidor.

ENRIQUE GARRIGA
Del Instituto provincial de Higiene.

La cosecha de cereales y leguminosas en la regiones españolas

Galicia
En esta región ha sido buena la cosecha de cebada y de centeno. La de maíz promete ser muy abundante.

Levante
En algunas zonas ha resultado abundante la recolección de cebadas y avenas. En otras, poca, la cosecha de cebada ha sido la mejor del quinquenio.

Pais Vasco-Navarro
En la provincia de Alava puede estimarse, en conjunto, como buena. En la de Guipúzcoa, no pasó de mediana. Otro tanto ocurrió en Vizcaya.

Cataluña
Barcelona.—La cosecha de cebada fué buena. La de los restantes granos de pienso, abundante.
Gerona.—Buena en general se clasificó la recolección en los restantes cereales.
Lérida.—Generalmente buena. Por tierras de Tremp y Borjas, muy buena. Avenas y arvejas, buena en general.

Tarragona.—Buena a excepción del partido de Mombanc que por las excesivas lluvias y granizadas se malogró la recolección.

Andalucía
Almería.—Muy buena. Mejor que la de trigo que fué mayor que la del año último.

Cádiz.—Ha sido muy diverso el resultado de la cosecha en esta provincia andaluza. Especialmente en lo que afecta a la cosecha de garbanzos. Hay términos en que la reducción fué de malos resultados y en otras superiosísima.

En conjunto puede estimarse así: Habas, muy buena; garbanzos, buena; los demás granos, regular.

Córdoba.—En toda la provincia se ha hecho una recolección abundante y con buena calidad en los granos.

Granada.—Ha sido sumamente varia la recolección de los demás granos. Cebada y garbanzos, puede calificarse de regular, con sobras de buena; de las restantes semillas no ha pasado de regular.

En remolacha, mediana recolección y en maíz, buena.

Huelva.—En general, de cebada y habas, ha sido abundante. Se han dado semillas de pasar de veinticinco fanegas, por una.

Jáen.—En esta provincia los datos que nos remiten consignán el siguiente resultado:

En cebadas, superior; en habas, buena, pero con poca siembra; en garbanzos, buena.

Málaga.—También ha presidido la variedad en el resultado de estas cosechas. En conjunto se ha dado bien la cebada.

En garbanzos, mientras en varias partes fué buena, en otras como por tierras de Coin, ha sido deficiente.

Sevilla.—También con cosecha de resultados diversos, al igual que en las restantes provincias andaluzas.

De cebadas, garbanzos y maíz ha sido una recolección mediana; en habas se sembraron muy pocas, perdiéndose casi todas ellas.

Aragón y Rioja

Huesca.—En esta provincia se ha acogido regular cosecha de cebada y buena de avena. Las alfallas se dieron bien y el maíz no pasó de regular.

Logroño.—Por término de Torrelilla de Cameros ha tenido el siguiente resultado:

Cebada, buena; centeno y avena, muy buena; yeros, regular.

Por Santo Domingo, superior la de cebada y regular la de yeros, avena, alhovas y habas.

Teruel.—Buena en unos puntos, mala en otros, y en algunos malísima. En general deficiente. La principal riqueza de la región es el cultivo de la aceituna y del vino.

La avena se ha dado regular. **Zaragoza.**—Regular en general. Buena la recolección de maíz y judías, y buena también la de patatas.

Castilla la Nueva
Albacete.—En general la de cebada ha sido regular; la de semillas deficiente.

Ciudad Real.—Buena. La de cebada en muchos términos, excepcional.

Cuenca.—En conjunto buena, sobre todo la de cebada. **Guadalajara.**—Con alguna diversidad. En unos puntos regular; en otros buena y en otros, en fin, excelente.

Madrid.—La cosecha buena en conjunto. **Toledo.**—Buena, excepto la de algarrobas que en general ha sido regular.

Extremadura
Cáceres.—El resultado en la provincia se estima satisfactorio. **Badajoz.**—La de centeno, buena; de los demás granos, regular.

Castilla la Vieja
Avila.—Buena la de cebada y regular el centeno. **Burgos.**—En general buena. De legumbres, deficiente.

León.—Buena la de cebada, corta la de los restantes granos. **Palencia.**—La de cebada, abundante; avena, buena; de legumbres, mediana.

Salamanca.—Muy varia. En general la cebada buena. De los demás granos, regular. **Santander.**—Escasa producción. Regular.

Segovia.—En tierras de Cuéllar, muy buena, en las demás buena y regular. **Soria.**—En general, superior, como hace años, no se conocía.

Valladolid.—Medina del Campo. —Algarrobas, deficiente; cebada, buena; avena, buena; garbanzos, regular. Leguminosas en general, mala.

Rioseco.—Regular, menos de garbanzos, que fué corta. **La Mota.**—Buena a excepción en garbanzos, que apenas se han recolectado.

Naval de Rey.—De cebada y guisantes, buena; de aveas regular, de algarrobas, mala. **Olmedo.**—Buena, sobre todo en avena. Garbanzos, mala.

Peñafiel.—De yeros, muelas y cebada, muy buena, de garbanzos, muy escasa. **Tordesillas.**—Cebada, buena. De los demás granos, regular. Leguminosas, regular también.

Valoria.—Cebada, buena. Regular en leguminosas. **Villalón.**—De todo, en general, satisfactoria.

Zamora.—Regular. Legumbres, mala.

Sociedad Hípica de Mallorca

Aviso

Los señores socios de esta Entidad, que por cualquier motivo el cobrador no les hubiera encontrado en su domicilio, así como los que hacen efectivas sus mensualidades a la entrada del Hipódromo, podrán recoger sus respectivas participaciones al número de la Lotería de Navidad en la Secretaría de la Sociedad todos los días laborables de 4 a 7 de la tarde hasta el día 15 de diciembre del corriente inclusive, pasado este plazo los que no las hayan recogido no tendrán opción a ellas, ni derecho a reclamación alguna. Palma 29 de noviembre de 1932. Por el Comité, el Secretario, A. Galmés.

Platos, Copas,

Cubiertos, Cuchillerías, Teteros
Porcelana al fuego

SERVICIOS ESPECIALES para
Cafés, Hoteles, Restaurant

LA CARTUJA
Pelaires, 6 Precio Fijo.

Presupuestos gratis

Es indispensable para

NIÑOS DÉBILES
JÓVENES ANÉMICAS
ADULTOS NEURASTÉNICOS
ANCIANOS AGOTADOS

Todos hallarán en poco tiempo salud, vigor y energía, tomando el poderoso reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Producto inalterable y de uso en todo tiempo.

Aprobado por la Academia de Medicina.

No se vende a granel.

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito; cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Venta en farmacias. Pídanse folletos a Laboratorios Saiz de Carlos, Serrano, 30. • MADRID

LAS OCASIONES

Por cuenta de varios fabricantes liquidamos más de 2000 artículos al precio de

0'95 ptas. la pieza

Calzados para todos

Nuevas partidas a precios tirados

Más de 5.000 personas visitan diariamente nuestra Exposición

Precios rigurosamente fijos

Entrada libre

Calle Quint n.º 9 - 11 - 13

Casa Amarilla

Hermanos Alomar

Ex-Alumnos de los Hospitales de París

BLÉNORRAGIA

Cura radical mediante aparato de su invención

Sifilis y Enfermedades de la piel

CONSULTAS:—Particular de 10 a 12 y de 2 a 5.—Especial de 12 a 1. Económica de 7 a 9. Martes, Jueves, Domingos y Festivos de 8 a 12

Avenida de Alejandro Rosselló, 117. — Teléfono 2621

EL MEJOR PURGANTE - LAXANTE

AGUAS MINERALES NATURALES DE

CARABANA

PURGANTES DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPÉTICAS

SOLO ES LEGITIMA EL AGUA VENDIDA EN SUS BOTELLAS PRECINTADAS

REGALAMOS A NUESTROS CLIENTES 15.000.000 de Ptas.

mediante participaciones de la Lotería Nacional del 22 de Diciembre

del valor del 10% de sus compras

Comprando en

LA SILDADORA

BROSSA, 16

obtendrá además de unos excelentes y baratísimos géneros

UNA FORTUNA!

Medias de seda natural, Bemberg, artificial, hilo, lana, algodón, Calcetines lisos y de fantasía de todas clases, Camisetas, sueters y pullovers para Sra. Caballero y niño, lanas para labores y toda clase de Géneros de Punto.

Recauchutados "Mechalin"

Algunos precios corrientes

32 x 6, 100 pesetas 13 x 45, 55 pesetas 820 x 120, 78 730 x 130, 60

Nuestros recauchutados o reengomados están completamente garantizados, pues competimos en calidad, en precios y en rapidez

REPARACION DIARIA DE CAMARAS

Grandes Talleres MECHALIN

Calle OLMOS, 96, interior PALMA

CASTELLET HOTEL

Cala - Ratjada

Central heating and telephone in all rooms

Pensión from: 12'50 ptas.

Fine sand each for bathing

Telephone n.º 1

EMPAQUETADURAS

Planchas de goma

CASA CODINA - Unión, 8 - PALMA (Junto al Paseo del Borne)

El que sufre de los nervios es porque quiere

Curación segura con el Elixir Bertrán, especialidad recetada por los médicos más eminentes para curar Epilepsia, Histerismo, Palpitaciones, Neuralgias rebeldes, Temblores, Desvanecimientos, Insomnio, Pérdida de memoria, Apoplejía y demás afecciones nerviosas.

No desconfíe de su curación por antiguo que sea el mal. Venta: Palma, Juan Valenzuela, Centro farmacéutico. Hijo de José Juan y farmacias.

Libros nuevos

Azaña.—Una política (1930-1932). Juarros.—El adulterio de un hombre infeliz. Trotsky.—Vida de Lenin. Baun.—Grand Hotel. Código Penal del 8 de Septiembre de 1932. Riera.—Historia del Mundo. Más.—En la selvática Bribonicia. Bibesco.—Pasiones y deseos Alió.—Tras la ruta del sol. Frías.—Homosexualismo creador. Ortega.—¿A donde va el siglo? Ruiz.—Práctica forense. De venta en la Librería Escolar, P. de Cort, 4, Teléfono 1.470. Palma.

Vendo

En Son Rapiña. Es Garrigó - Son Quint. Solares Económicos. Próximos tranvía. Plazos y contado. Razón: J. Ventayol. Avda. Alejandro Rosselló, 121. Teléfono 1313 - Palma.

Chalot para vender

Situado en el TERRENO, e. Bonanova 77, vista mar, agua presión y de lluvia, gas y electricidad, confort moderno. LA CARTUJA, Calle Pelares, 6.

Comestibles

Traspasaría tienda bien situada, mobiliario nuevo, con vivienda. Informes: San Miguel, 50 - 52.

Representante para Galicia

Representante con residencia en Orense próximo a marchar admite representaciones de calzado, artículos de piel o relacionados con el mismo. Buenas referencias y solvencia. Escribir a P. 5938 B. Apartado 228. Barcelona.

Habitación

Confortable cedería a caballero solo para dormir. Razón: En El Día, Dande, 2.

Recuerde Vd.

la nueva organización de los talleres UTILAUTO. 11 Febrero, 63 y 65 (Carretera Manacor) Tel. 2173.

Muehacho

Se necesita. Calle Luis Martí, 31.

Se necesita Oficiala

para taller de modas. De 8 y media a 10, Calle Gomila, 5.

Se necesita

criada joven. De 8 y media a 10, Calle Gomila, 5.

Vendo

antigua carbonería situada en la calle de Serriá por no poder atender el negocio. Razón en el mismo establecimiento.

Se vende

Negocio por no poderlo atender. Informes: San Miguel, Kiosco de periódicos.

Se vende

Automóvil marca "Fiat", modelo 501, conducción interior, en impecable estado, a toda prueba. Sindicato, 84.

Camarera

Se necesita que sepa sus obligaciones. Obispo 5, Pensión Planas.

Se vende

Billar casi nuevo con bandas de goma. Informes: Olmos, 101.



VENTA: EN LA BUENA RELOJERIA



Se venden barato

De 1 a 8 Solares, 2 plantas bajas y 1 cochera, que lindan en la Calle de la Fábrica y de Caro (Frente a la Roqueta) en Sta. Catalina. Un Studebaker sedan 15 H. P. y un Citroën Cabriotet 5 H. P. Informes: Plaza de Omer de los Rios, 34, 3.º, (Cerca Plaza Terce).

Almacenes EL BARATO

CUESTA TEATRO, 15

Loza, Cristal, Bateria de Cocina, : : Objetos para Regalo : :

PRECIOS REBAJADISIMOS

Advertisement for 'VIAS URINARIAS' featuring 'CACHETS DEL DR. SOIVRE' and a small illustration of a man.



BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Casa Central en Madrid: Paseo de Recoletos, 12

Delegación de Propaganda en Palma: Plaza de Cort, 26

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AMORTIZABLES de 5 a 50 años, libres del impuesto de utilidades, sobre fincas rústicas o edificios construidos o en construcción.

CEDULAS HIPOTECARIAS privilegiadas al 5, 5'50 y 6 %o, cotizables como valores del Estado, con la garantía de las hipotecas del Banco y del capital social y sus reservas. La Delegación dispone de existencias para ventas al contado y tramita el seguro de amortización para cédulas 6 %o.

Servicio gratuito de información y apoderamiento en Madrid. La gestión de la Delegación será reservada y no devengará honorarios ni comisión a favor de la misma.

Delegado para Baleares: JUAN MULET ROIG

Préstamos realizados en toda España: 1.950.000.000 Cédulas Hipotecarias en circulación: 1.210.000.000

Advertisement for 'MANGUERAS' (hoses) by 'CASA CODINA'.

PISTONES DE GOMA PARA BOMBAS

Los tenemos o fabricamos de todas formas tamaños y medidas, a precios sin competencia

Casa Codina - Unión, 8 - Palma

(Junto al Borne)

¿Tiene V. necesidad de adquirir muebles?

Pues visite nuestra Fábrica en donde encontrará variados modelos de Comedores, Dormitorios, Salones, Recibidores, Lámparas de madera y muebles de estilo Mallorquín.

Comprando nuestros muebles obtendrá V. un beneficio no inferior al 20 %, así como la seguridad de su buena calidad.

Honderos, 72, (carretera de Lluchmayor) Palma.

Carnets de Chofer y Licencias de Caza

Tramitanse en cinco días sin recargo. Agencia matriculada Roca, Santo Domingo, 18, Teléfono, 1544.

Se alquila

Piso primero con terraza agua a grifo, 3 cuartos dormitorios, sala, comedor y cocina, situado a la orilla del mar en el Coll d'en Rebassa. Informes: Calle R. Violante 13, 1.º, (Hostalets).

Tiempo y Dinero

Ahorrrá V. encargando sus trabajos a la IMPRENTA MARTORELL, Jaime II, 97, Palma. Librería Económica.

OJO

Antes de comprar su radio oiga V. el Colonial. Casa Unica, San Miguel, 70.

A Comerciantes e Industriales

Recibo o compro cualquier mercadería para liquidar. Ofertas a Quint, 9.

Señorita

Le interesa aprender corte y confección, sin moverse de su hogar, por correo y sin estudios; puede diplomarse rápidamente como profesora, ganando 300 pesetas mes, por célebre modisto parisiense. Instituto Perfecciónes Serrallada, 59, Barcelona (incluid franqueo).

Se vende

Auto marca Essex sedan cuatro puertas, casi nuevo. Informes: Plaza Eusebio Estada, 22.

Se alquilan

Habitaciones con o sin pensión tratamiento familiar y económico. Pensión Planas, Obispo, 5, Palma.

NOTICIAS DE BARCELONA

El conflicto textil

Barcelona 2 a las 24.—Entre los obreros del Sindicato Textil y Fabril predominó en el mitin celebrado anoche el criterio de huelga si no se les satisfacen los jornales devengados los días que permanecieron parados a causa del conflicto de los contramestres.

Piden además aumento de salario.

Respetuosa protesta

Barcelona 2 a las 24.—Los alumnos de la Escuela Normal del Magisterio Primario han elevado al ministro de Instrucción Pública un telegrama de respetuosa protesta por las jubilaciones del profesorado de Escuelas Normales.

¡Admirable solución!

Barcelona 2 a las 24.—El joven detenido por la colocación de dos bombas en el taller de ebanistería de la calle de Rocafort, declaró haber obrado siguiendo indicaciones de dos sujetos cuyos nombres dió y lo hizo por entender que para solucionar la huelga debía recurrir a dicho procedimiento.

Homenaje a Noguera y Comet

Barcelona 2 a las 24.—En Tarragona los republicanos preparan un banquete de 1.500 cubiertos en homenaje al gobernador civil dimisionario señor Noguera y Comet.

Una cartela mortal

Barcelona 2 a las 24.—El gobernador manifestó que en Manresa había muerto víctima de hidrofobia un comerciante de aquella localidad por haber acariciado a un perrito que ahora se ha sabido murió de la misma enfermedad.

Rogó que se diera publicidad a la noticia para evitar los peligros del contagio.

Incendio

Barcelona 2 a las 24.—Esta madrugada se ha declarado un incendio en la fábrica de carburo de la calle de Massini propiedad de Jaime Vidal.

No ocurrieron desgracias; pero los daños son considerables.

La fábrica estaba asegurada.

Propaganda católica en verso
Barcelona 2 a las 20.—El propagandista católico señor Saenz de Bares dió anoche una conferencia sobre un tema patriótico y religioso.

La única particularidad digna de señalar es que fué toda ella en verso regularmente rimado y duró una hora.

Manifestaciones de Maciá

Barcelona 2 a las 24.—Maciá ha recibido a los periodistas, confirmando que Companys presidirá el nuevo Parlamento y Casanovas ocupará la vicepresidencia primera.

Preguntado acerca de quien ocupará el poder ejecutivo dijo que habrá veces deberá delegarlo, pues el poder moderador no es delegable.

—Había pensado primeramente—dijo—en Ventura Gassol, quien está compenetrado conmigo, habiendo vivido juntos en el destierro durante siete años; pero Gassol prefiere continuar como consejero de Instrucción pública y entonces he pensado designar a Lluhi.

Añadió que cree que el Consejo quedará igual que ahora o muy poco modificado.

A la «Liga Regionalista» se le dará una vicepresidencia y una secretaría.

Finalmente dijo que la Generalidad había mandado a Madrid un furgón automóvil de la Casa de Caridad para traer los restos del maestro Amadeo Vives, que antes de morir había manifestado deseos de ser enterrado en Cataluña.

Homenaje a Maciá

Barcelona 2 a las 24.—A medio

día se ha celebrado el solemne acto de dar el nombre de Francisco Maciá a las Instituciones Municipales de Cultura que ocupan el hotel número uno construido en la plaza de España para la Exposición.

Han asistido Maciá, consejeros de la Generalidad, concejales, inspectores de enseñanza y otras personalidades.

La Banda Municipal amenizó el acto.

Se pronunciaron algunos discursos.

Cuando todos los cuatro hoteles de la plaza de España funcionan como grupos escolares padrán albergar una población de siete mil quinientos niños.

Regresa el gobernador dimisionario de Gerona

Barcelona 2 a las 24.—Regresó de

Madrid el gobernador de Gerona dimisionario don Claudio Ametlla.

Para sustituirle indicó Maciá que se nombra a don José Trabat.

¿Quién disparó?

Un hombre asesinado

Barcelona 2 a las 24.—Ayer al anochecer, en la barriada de San Andrés, cayó asesinado al dirigirse a su domicilio el contratista de obras Jorge Cunill Ribó, de 30 años de edad.

Los transeúntes oyeron un disparo de arma de fuego; pero no vieron huir a nadie.

Se supone se trata de un atentado por venganza personal más que de carácter social y que el agresor debía haber tomado todas las precauciones para que no se notara la escena de la agresión y huir rápidamente.

NOTICIAS GENERALES

Manifestaciones del gobernador de Sevilla

Sevilla 2.—El gobernador civil ha manifestado que las detenciones efectuadas por orden judicial en el pueblo de Valencin, son a causa de la agresión contra el hacendado Emilio Torres «Bombita».

Añadió que ha impuesto una multa de 500 pesetas al vecino de Carmona José González Román, por comprar aceituna procedente de un robo.

El Gobierno se incauta de un establecimiento regentado por Hermanos de la Doctrina Cristiana

Santander 2.—La Junta provincial de Beneficencia, por orden del Gobierno procedió ayer tarde a incautarse en Santoña de la fundación «Manzaneda», que regentaban los Hermanos de la Doctrina Cristiana, en nombre de su patrono el ex-duque de Santoña.

Hicieron entrega del inmueble los vocales del Patronato, haciéndose constar en el acta respetuosa y firme protesta.

La muerte del maestro Vives

Los últimos momentos del famoso compositor

Madrid 2 a las 22.—La muerte del maestro Vives ha producido duelo general.

Anoche a las 11 llegó de Barcelona a su hijo Pepe.

A las doce de la noche entró en el periodo preagónico, aunque conservaba alguna lucidez.

Había perdido el habla desde las doce de la noche hasta la hora del fallecimiento.

A las dos menos veinte se le prolongó la vida con una frecuente aplicación de inyecciones estimulantes.

En el momento de morir estaban a la cabecera del lecho su esposa doña Monserrat Giner, su hijo José, la esposa de éste, Eduardo Marquina, el maestro Morato, Margarita Xirgu, Santiago Vinardell, Pedro Corominas, Lola Membrives, que se aloja en el mismo hotel, los colaboradores de Vives Federico Romero y Guillermo Fernández Saw, Cipriano Rivas Cherif, Jacinto Guerrero y el doctor Jiménez Encinas, que le había asistido durante la enfermedad.

A los pocos momentos el señor Azafía llamó por teléfono, enviando el pésame.

Esta madrugada la Sociedad de Autores manifestó a la familia del maestro su deseo de hacerse cargo del cadáver, transportándolo a las oficinas de la Sociedad, donde será expuesto al público.

La familia accedió.

El cadáver será conducido a Barcelona, por haberlo así pedido el maestro Vives a sus familiares.

Don Pedro Corominas, recogiendo este deseo del insigne compositor, reclamó el cadáver en nombre de la Generalidad de Cataluña.

Al conocerse la noticia de la muerte, hubo un desfile interminable de artistas y amigos.

A la hora que murió Vives terminaba exactamente la última hora del ensayo de la partitura de la nueva obra de Vives «Talismán», que en colaboración con Fernández Saw y Romero iba a estrenarse hoy viernes en el Teatro Calderón.

Se refiere que el camarero Miguel Sánchez, que asistía en el hotel a Vives, que éste le decía ayer mañana, aludiendo a su enfermedad:

—No hay que asombrarse mucho; yo siempre he tratado a la vida como un mal amo a su criada y alguna vez tenía que salirme la criada respondona.

Traslado del cadáver al depósito del cementerio

Madrid 2 a las 22.—A las 3'30 de la tarde se efectuó el traslado del cadáver del maestro Vives al depósito del cementerio.

Concurrieron numerosas personas, entre ellas los hermanos Quintero, Serrano Anguita, Alonso, Guerrero, Tellez y otros.

La presidencia la componían su hijo José y en representación del Gobierno el ministro de Instrucción, Marcelino Domingo, Prieto y Carner.

Representando a la Generalidad asistieron Pi y Suñer, Tarradellas, Xirau y Comas.

En la carroza fúnebre se puso una corona de flores naturales de la Generalidad.

Cinco coches más llevaban otras coronas.

La comitiva pasó por el teatro Calderón, donde los artistas le tributaron un homenaje colocando una nueva corona.

Luego se ha dirigido al depósito.

Mañana será trasladado a Barcelona en una carroza automóvil, esperándose instrucciones de la Generalidad.

La presidencia del Ateneo

Han sido suspendidas las elecciones

Madrid 2 a las 16.—En el Ateneo iban a celebrarse elecciones de nuevo presidente por dimisión de Valle Inclán.

Se iba a votar a Unamuno, pero la conferencia de éste del lunes, por sus tintes antigubernamentales, han determinado apasionados comentarios y división entre los socios que amenaza en degenerar en lucha turbulenta.

En vista de la situación, la Junta de gobierno publica una nota en los periódicos diciendo que ante tal

ARTICULOS DE GOMA

Amiantos

en hilos—trenzas—empaquetaduras—Planchas—Juntas—Cartones—Blancos y Klingersits, etc, etc.

Empaquetaduras

Americanas—Patent—Cáñamos—Algodón ala Grasa—Paragón—Imperial Lyon etc, etc.

Planchas de goma

Flexibles o Endurecidas—Sola ó con tela algodón y telas Metálicas en todas calidades, etc.

Mangueras

Para Impulsión, aspiración, Presión, Vapor, Aire comprimido oxígeno, ácidos, etc, etc.

Tubos de goma

Todas calidades colores gruesos, y diferentes aplicaciones, exacta ejecución etc, etc.

CASA CODINA Unión, 8 - PALMA (Junto al Paseo del Borne)

OBRAS

— DE —

Pedro Ferrer Gibert

De Turismo, portada de E. Meifren.
Visiones de Mallorca, portada de Santiago Rusiñol.
Tardes del Jardín, ilustraciones de Cuchy.
Flirt ilustraciones de R. Montenegro.
De venta en las principales librerías

ra Castro», cargado de sacos y arrojaron muchos por una muralla próxima al mar, destrozando otros a cuchilladas.

Petra dijo que su marido se marchó a Valladolid en busca de trabajo.

Flectuado un registro, en un rincón de la cocina se encontró una bomba en forma de piña análoga a las encontradas en la calle de Hernani.

También se encontraron una pistola «Star», diversas materias inflamables, hierro y metralla destinada a la carga de artefactos explosivos.

Se encontraron también numerosos periódicos extremistas españoles y extranjeros.

A Petra y a los dos individuos se les condujo, en unión de todo lo encontrado, al cuartel de la benemérita.

Morales procede de Linares, pertenece a la Federación Anarquista Ibérica y colabora en el periódico libertario «Solidaridad Obrera», de Barcelona.

Se le encontró una cédula a nombre de Francisco Villa, domiciliado en Linares.

Negaron que participaran en el atraco.

El chofer del «taxi» que utilizaron los atracadores de la carretera de El Molar, Manuel Villa, los examinó y creyó reconocer a José Alcalde como uno de los autores del atraco.

Se sabe que el mismo día que Luis Soria desapareció un huésped suyo llamado Antonio Pérez.

Espectáculos

Principal

Desde las 6 función de cine: «Cocktail de celos» y «El tapete verde».

Lírico

Compañía de ópera rusa. A las 9'15.—Boris Gudonov.

Balear

Desde las 6 función de cine: «Las-ka, del Rio Grande» y «Esta noche... tal vez...»

Born

Desde las 6 función de cine: «Cinemania» y otras.

Moderno

Desde las 3'30 función de cine: «El Centauro» y «Aristócratas del erimen».

Oriental

Desde las 6 función de cine: «Llamada salvadora», «La ciudad de los ensueños» y una ómica.

Rialto

Desde las 3'30 función de cine: «Juventud audaz» y «El Danubio azul».

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

JUVENTUD AUDAZ EL DANUBIO AZUL

Luisa Fazenda y June Clyde

Brigitte Helm, Joseph Schildkrant

Orquesta Zingara RODE

Lunes: RECIEN CASADOS, Janet Gainer y Charles Farrell.

Moderno

Hoy y todos los días a las 3 y media

EL CENTAURO

Marión Shilling, Nick Stewart

ARISTOCRATAS DEL CRIMEN

Ricardo Cortez Helen Twelvetrees

Lunes: SECRETOS DE AUSTRALIA. (La Cautivadora Rubia). Una mujer blanca perdida entre los indígenas pertenecientes a la raza más antigua del mundo. Explicada en Español.